

## EL PAIS EXIGE NUEVAS FUENTES FISCALES

### No basta contratar empréstitos para remediar situaciones apremiantes

### DEFICITS EN AUMENTO

Basado nuestro sistema rentístico principalmente en los gravámenes aduaneros a la importación y exportación de los productos necesarios para la vida y el trabajo de la población, tiene que resentirse seriamente por la actual crisis económica por la cual atraviesa el país.

Las rentas fiscales han estado el año último muy por debajo del cálculo de recursos, cerrándose el ejercicio financiero con un grueso déficit, que amenaza agravarse seriamente en el transcurso del corriente año.

En tan considerable la baja universal de los precios, que aun con la prima a la exportación, que en forma de sobrepeso resulta de la degradación del peso papel, nuestros principales granos han dejado de pagar automáticamente todo impuesto de exportación.

En cuanto al rendimiento fiscal por impuestos a la importación se ha reducido considerablemente, tanto por la reducción consiguiente de las actividades económicas del país — con su consecuencia de desocupación — como por la consecuencia resultante, que es la restricción general de los consumos.

Desde el punto de vista social, un sistema de impuestos indirectos sobre el trabajo y los consumos del pueblo ha sido considerado siempre como injusto. Y desde el punto de vista de la economía sana y previsora, como el más peligroso e inseguro como base de las finanzas de un Estado.

Si en tiempos normales el sistema impositivo es injusto ¿qué cabría decir en estos momentos? La extorsión aduanera adquiere por eso hoy los caracteres de un verdadero atentado contra la vida del pueblo, y los que dicen representarlo lo traicionan abiertamente agravando su insostenible situación con el peso de cargas fiscales que reducen su alimentación, encarecen su vestido y estrechan aún más su habitación insuficiente.

Por insensible que sea un gobierno a las irritantes injusticias de un sistema de impuestos tan atrasado como bárbaro, no es posible creer que se incapacidad o temor al privilegio sean tan grandes como para no advertir el abismo a que se encaminan sus finanzas, basadas principalmente en el rendimiento de las aduanas.

No basta contratar empréstitos para remediar las situaciones apremiantes

del momento. Estos crean obligaciones de intereses y amortizaciones que luego se traducen en el consiguiente aumento del anexo de la deuda pública, ocasionando más tarde a su vez nuevos y mayores déficits.

Ha llegado por eso el momento de adoptar en nuestro país nuevos recursos fiscales.

Las aduanas se muestran incapaces, a pesar del ensañamiento feroz con que gravan la civilización y el progreso del país, para ofrecer los recursos ingentes que exigen la política financiera oficial.

Si se consulta la literatura oficial de los treinta años del siglo que corre se encontrará que todos los gobiernos han enviado al congreso mensajes en los cuales siempre hay alguna referencia a la injusticia de los gravámenes aduaneros o a la necesidad de crear nuevos impuestos más justos y equitativos.

Y si se recorren también los archivos parlamentarios se encontrarán igualmente numerosas iniciativas de legisladores del "régimen" o "radicales" proyectando nuevas fuentes de recursos.

Sin embargo, nos sorprende el año 1930 del siglo, iniciado con tres gobiernos del "régimen" y continuado por tres gobiernos "radicales", sin que se haya hecho absolutamente nada en una materia conceptuada tan urgente como fundamental.

Tal es, por desgracia, el resultado de nuestra política nacional que no ha permitido al pueblo comprender el verdadero carácter de los partidos y de las luchas cívicas, que han de inspirarse, para ser fecundas, en la noción clara de los intereses sociales, alejándose de apariencias engañosas y de soluciones ilusorias, y por eso mismo imposibles.

Quiénes acusan al socialismo de agitar la lucha de clases con el propósito de sembrar odios en la sociedad, piensen hoy un poco en la conducta del gobierno al servicio del privilegio, pues castiga con impuestos la desocupación y la miseria del pueblo, mientras asiste complacido al enriquecimiento indefinido de las clases propietarias del suelo, que absorben, por parasitismo legal, el resultado del esfuerzo desesperado de los creadores de la riqueza sometidos, sin compasión alguna, al suplicio de Tántalo.

mente cuenta de esta vinculación de los acontecimientos danubianos a la que nos referíamos antes. Un incidente balcánico puede echar fuego a la región del Danubio, como un incidente danubiano puede provocar una perturbación general en el Oriente balcánico. ¿Dónde empieza, por otra parte, la región del Danubio, y dónde termina la de los Balcanes? Yugoslavia es a la vez balcánica y danubiana; Rumania, que es danubiana, no podría desprender sus miradas de los Balcanes.

El señor Mussolini ve sus grandes propósitos a oriente del Adriático, chocar con dos resistencias: la del gobierno de Belgrado y la de la pequeña entente, que con el gobierno antes mencionado abarca a los de Bucarest y Praga. Intentó subyugar Yugoslavia, como antes lo había hecho el jefe de los Habsburgos para la Serbia de Pedro Karageorgevich. Fracasó. Yugoslavia es tres veces más poblada de lo que era Serbia.

Extendió entonces su protectorado sobre Albania (tratados de noviembre 1926 y de noviembre 1927), a objeto de tener una plaza de armas en la otra orilla del Adriático.

Se dedicó luego a disociar la pequeña entente, a fin de que Yugoslavia no pudiese recurrir a Rumania y a Checoslovaquia en caso de guerra con Italia, o con Albania, su vasallo, o con Bulgaria, su aliado. De ahí sus ofrecimientos al gabinete de Bucarest, los que por otra parte alternaron con amenazas, Rumania, finalmente, permaneció en su lugar, porque la presión del Quai d'Orsay equivalió a la del duce.

Este dirigió entonces su mirada por otro lado. Cuenta con la simpatía, con las afinidades de todos los gobiernos, que como el suyo, descansan más o menos en el principio de la dictadura. Antes negoció con Teankov y Llapchev, en Bulgaria, con Voldeymar en Lituania; con Pileuski y Zaleski en Polonia. Luego dirigió sus miradas sobre la Hungría regida por Horthy y Bethlen, empleando la violencia cada vez que la ocasión se le ofrece. Italia sostuvo las reivindicaciones magiars en la conferencia de La Haya, y se declaró favorable a la revisión del acta de Trianon. Se elaboró en secreto un estrecho acuerdo entre Roma y Budapest.

Gracias a éste pudo Mussolini hacer presión sobre Austria, que no quiere permanecer aislada y que teme una conjunción de las fuerzas italianas y húngaras. Hasta no hace mucho, las relaciones eran muy tristes entre Austria y el gobierno de la Península. Este italianizaba por la violencia a los 200.000 tiroleños del sur, que el tratado de Saint Germain colocó bajo su jurisdicción.

La Dieta de Innsbruck, luego el parlamento de Viena y hasta el Reichstag de Berlín habían tomado cartas en el asunto a favor de esos 200.000 tiroleños, porque eran de lengua y origen germánicos. Ante estas manifestaciones, el duce contestó con declaraciones bélicas. Hoy no se trata ya de ruptura. El señor Schober fué recibido con gran pompa por el señor Mussolini, Austria, a la par de Hungría,

## 1º DE MAYO

### Festival del 30 de Abril

La comisión designada para organizar la celebración del 1º de Mayo no ha podido terminar aún la organización de la velada del 30 de abril, debido a dificultades superiores a su voluntad. En breve se hará saber el programa y lugar de dicho acto.

### Manifestación del 1º de Mayo

Dificultades surgidas en lo relativo al itinerario que recorrerá la manifestación han impedido a la comisión publicar la ubicación de las conferencias parciales y la nómina de oradores, así como el recorrido final. Uno de estos días se dará dicha información.

### Cena de confraternidad socialista

El Comité Ejecutivo ha resuelto organizar una cena de confraternidad socialista próximamente, en la Casa del Pueblo, como testimonio de aprecio a los camaradas españoles, aprovechando la presencia del compañero Llopis. Próximamente se pondrán en venta las tarjetas, cuyo precio se ha fijado en \$ 2.50.

SECRETARIA DEL COMITE EJECUTIVO DEL PARTIDO SOCIALISTA.

## HOY PARTE PARA SAN JUAN EL DIPUTADO REPETTO

### Asistirá, como delegado del C. Ejecutivo, al congreso de la Federación Socialista

Esta mañana partirá para San Juan el diputado nacional doctor Nicolás Repetto, quien, en su carácter de delegado del Comité Ejecutivo del Partido, asistirá al congreso extraordinario de la Federación Socialista de esa provincia, a realizarse el sábado y domingo próximos.

## FIESTA INFANTIL A REALIZARSE EL 26

### En celebración del 1º de mayo, en el Parque Japonés

Este año, como en los anteriores, el Centro Socialista Femenino "Fenia Osherkoff" realizará la tradicional Fiesta Infantil, el sábado 26 del corriente, o sea el último sábado de abril, a las 14 horas, en celebración del 1º de Mayo.

La fiesta se llevará a cabo en el Parque Japonés, cedido gentilmente por la empresa para ese objeto, y los niños de los trabajadores podrán pasar unas horas felices y de sana alegría, pues, además de las atracciones

## La subvención nacional y el atraso en el pago a los maestros

### Nuevos casos: Entre Ríos y Catamarca

Repetidas han sido las ocasiones en que hemos informado acerca del atraso en el pago a los maestros provinciales, y el retardó con que el Consejo nacional de educación abona las subvenciones a las distintas provincias.

En Catamarca, por ejemplo, recién recibida la subvención nacional correspondiente al último bimestre de 1929, se inició la percepción de haberes por el magisterio, correspondientes al mes de octubre del año pasado. En Entre Ríos, — para no colocar en inferioridad a la bella provincia del litoral con su hermana norteña, — no existen noticias siquiera del envío de la cuota nacional, adeudándose por ese concepto 400 mil pesos, que ascenderán a 600 mil en mayo, correspondientes al año pasado íntegro, y lo que va del actual.

La inculcable negligencia de las autoridades nacionales de la instrucción primaria, permite la continuación de situaciones de tal índole, de uno de los gremios que debe ser considerado en situación especial por lo fecundo y valioso de su acción profesional. Pero a través del tiempo, en la rotación de los distintos bandos políticos crollados, el proletariado de la enseñanza, que tampoco ha podido o sabido organizarse gremialmente, ha sido despreciado y maltratado en forma vergonzosa para quienes no comprenden que la personalidad de aquél que ha de educar a las nuevas generaciones, debe estar económica, moral e intelectualmente, en una situación de comodidad y expansión. Mientras que el magisterio es menos que escasamente remunerado en sus funciones educadoras, amén de la irregularidad de la misma, la casta militar goza de sueldos y comodidades escandalosas, ganando un teniente un salario muy superior al de un maestro. Paradojas de la capacidad y la justicia de los gobiernos de "regiminosos" y "reparadores".

Asociamos el retraso en el pago de sueldos y subvenciones por parte del Consejo nacional de educación, con el viaje ostentoso y costoso del presidente del mismo a los territorios del sur; a los despilfarros de la misma administración en lujos automotrices, en el aumento inconcebible de la burocracia de la misma repartición, para dar prueba evidente de que la calificación de inculcable negligencia a todo esto, es menos que exacta, pálida.

Es hora ya de que se acabe con estas vergüenzas y situaciones de indignidad, pero ello no ha de lograrse sino con la organización del magisterio gremialmente y con la crítica severa de aquéllas; para animar tal movimiento y realizar la segunda, insistimos cuanto sea necesario.

del Parque y los juegos se ha preparado un programa interesante y habrá reparto de golosinas.

## Banquete suspendido

### Pudorosos... los "muchachos"

Anoche debió realizarse el gran banquete, a \$ 7 el cubierto, propiciado por el comité de Ganghi presidido ahora por el "criollo" Epifanio.

El hermoso y conmovedor homenaje de los peores resabios de la política venal del "viejo régimen" estaba destinado a los "muchachos" que actúan bajo la "honesta e inocente" dirección del "eterno calumniado" doctor di Tomasso.

Pero a último momento el acto fué suspendido ¿creerán nuestros lectores, que ello obedeció a algún tardío arrepentimiento o movimiento de repugnancia por el contacto con elementos tan calificados? Nadie será tan ingenuo tratándose de personajes de catadura moral bien conocida.

La verdad es que el jefe de la pandilla, ducho en agachadas y en mediavuelas, comprendiendo que el acto tendría resonancia y publicidad, pidió al émulo Epifanio la suspensión del acto, ya que él había convenido solamente una tenida privada, semejante a las que frecuentemente sostiene con lo más selecto del mundo conservador y reaccionario.

Nuestro informante nos hace saber que algunos flamantes "diputados", entre ellos el señor Di Tella, recabaron de su "connazionale" Epifanio la razón de la medida, pero la respuesta ahogó todo comentario o gesto.

En realidad, no tienen por qué afligirse los "muchachos"; pues ya tendrán oportunidad de poner a prueba sus mandíbulas: el jefe no pierde el apetito y siempre tiene "amigos" a quien defender.

## VALOR REAL DEL PESO

Debe valer .. .. .	\$ 0.40
Valía ayer .. .. .	" 0.44.12
Diferencia .. .. .	\$ oro 0.03.88
Son 3.88 centavos oro, equivalentes a una depreciación de nuestro signo monetario que alcanza a 8.81 por ciento.	

## Una queja patronal

### "La Fronda" y el P. S. I.

El diario de los "muchachos" comentó favorablemente el indulto de Radovitsky, pues no podían ser menos que el mismo señor Irigoyen.

Pero los conservadores no han visto con buenos ojos la actitud oportunista de "sus" diputados y los denuncian públicamente a la vindicta de los que ven defraudadas sus ilusiones de una eterna luna de miel con los transfugas del socialismo.

En "La Fronda" de ayer leemos el siguiente párrafo, que nos da una prueba más de la existencia del contubernio y que nos exime de todo comentario.

"El órgano oficial del P. S. I., que acaba de lograr la mayoría metropolitana con el apoyo aceptado y pedido de la opinión conservadora, etc..."

¿Aceptado y pedido? No puede ser, es una vil calumnia, propia de adversarios descalificados. Esperamos la contestación libertina.

## Notas y comentarios de América

### PERU

#### Donde no se conoce la miseria

En el país que sufre la dictadura de don Augusto B. Leguía, se transcribe el reportaje que al flamante ministro del Perú, en Lisboa, — Augustito, hijo de papá el presidente, — le hiciera "El Liberal" de Madrid.

"La Prensa" (Lima, 12 de marzo), al reproducir la palabra del hijo primogénito deja pasar esto:

En cuanto a los partidos extremistas, como el Socialista y el comunista, no existen en mi patria, porque allí no se conoce la miseria".

Pero el citado diario limeño también deja pasar, todos los días, cinco, seis y hasta diez columnas en cuerpo tipográfico menudo que anuncian el remate de prendas sobre las que se ha dado préstamo de dinero y cuyos plazos han vencido.

Con el mismo aspecto que caracteriza un extracto de loterías, aparecen las páginas, todos los días, anunciando a la gente — miles de personas — no tienen con qué rescatar sus prendas pignoras.

No, en el Perú no hay miseria. ¿Y para qué se reúnen entonces las dadas caritativas? ¡Qué expliquen!

#### Literatura plebiscitaria

Con motivo de haber sido designado ministro de instrucción pública un diputado cuzqueño, sus camaradas le ofrecen un banquete, durante el cual los excesivos oratorios son parte infatigable en el menú.

El flamante ministro, como un Rodríguez Jáuregui cualquiera, espicha un discurso laudatorio en la peor literatura oficialista conocida. Habla del Gran Presidente, al que "con más altos merecimientos y mayores capacidades" pudo secundar cualquier otro diputado, pero que...

Claro, para los vulgares sí; pero pa-

## EL PRIMER MENSAJE DEL GOBIERNO

### UN ANIVERSARIO

17 de abril de 1812

El erudito historiador Vicente F. López, en su "Historia argentina" (tomo 4, página 178) nos dice, en el capítulo en que estudia la gestión administrativa del Triunvirato de 1812: "Otro de los méritos de este gobierno, digno de señalarse, es que fué el primero que abrió la útil y decorosa costumbre de informar al país en todo el conjunto de sus hechos cada seis meses, dando lo que hoy llamamos un mensaje".

Sorprende, indudablemente, y llena de admiración, releer los escritos de aquellos hombres que, improvisados para la administración pública, servían a una nación en formación, y leales con ellos mismos y con el pueblo, abrían las puertas, mostraban a la luz del día cómo había sido su gestión administrativa, atendida con honradez acrisolada.

Hasta en esto nos enseñan los hombres de la revolución de mayo, aun cuando se pretenda crear "nuevas eras" en la vida nacional con los gobernantes de los últimos tiempos.

Entrado el país en el régimen de la constitución, fuera de los clásicos, inútiles y soporíferos mensajes que se creen obligados los presidentes a leer en el acto de la apertura anual del congreso nacional, quedan las memorias de los ministerios, siempre en retardo o que se publican con su acumulación de datos y estadísticas contradictorias, que no hacen mucho honor a la administración pública.

Hemos buscado el número de la "Gaceta Ministerial" del gobierno de Buenos Aires" del 17 de abril de 1812, a que se refiere V. F. López, escrito en forma clara y sencilla, sin dejar, por eso, el estilo jacobino y declamatorio, seguramente sugerido de la revolución francesa.

Se titula "Relación de los trabajos del gobierno en los seis meses que han corrido desde su instalación", y ocupa apenas una página del periódico. Se inicia con estas palabras: "Creó un estado general para consultar la organización, uniformidad y disciplina del ejército de la patria, que se hallaba en un estado lamentable, a cuyo fin se formó la instrucción que debía regirlo".

Indudablemente la preocupación de la milicia, su organización y disciplina, debía ser la primordial; el verbo de la Revolución no podía reducirse a proclamas de los doctos de las ciudades, y los ejércitos improvisados de estas, también improvisadas democracias, se batían en los campos de batalla, y había que darles elementos, fusiles, cañones, eficiencia, y convicciones: buena administración, régimen de disciplina, supresión de todo parasitismo de oficiales innecesarios y costosos.

Más adelante, agrega: "Se dió al gobierno una forma que enfrenara el despotismo, por medio de la amovilidad alternativa de sus vocales y establecimiento de una asamblea general cada seis meses para los grandes negocios del Estado".

Suprimió las audiencias por inútiles y perjudiciales y creó una cámara de

Se encargó a las agrupaciones que aun no han designado delegados para integrar el Comité pro sufragio femenino, quienes apresurar el nombramiento para poder iniciar los trabajos pertinentes.

El comité se reunirá el viernes de la semana próxima.

## AGRUPACIONES SOCIALISTAS FEMENINAS

Se encargó a las agrupaciones que aun no han designado delegados para integrar el Comité pro sufragio femenino, quienes apresurar el nombramiento para poder iniciar los trabajos pertinentes.

El comité se reunirá el viernes de la semana próxima.

## ¡Qué lejos estamos de Venezuela!

### La iglesia y el Estado

El arzobispo de Valencia (Venezuela) ha sido deportado — así como suena, "de-por-ta-do" — por haber lanzado una pastoral contra el matrimonio civil, injuriosa en extremo para quienes contrajeran enlace, y carente de los respetos que el Estado merece en su condición de legislador.

El arzobispo de Caracas, al tener conocimiento del asunto pidió que no se cumpliera la orden al ministro del Interior, a lo que éste contestó que accedería gustoso si el señor arzobispo Montes de Oca (de Valencia) expresaba públicamente: "Acato y respeto la supremacía e integridad de nuestras leyes".

Al parecer no fué aceptada la condición. Los obispos venezolanos insistieron en el pedido de derogación de la medida y el gobierno insistió en lo anterior.

Llegadas las relaciones a un punto muerto, los obispos publican una pastoral colectiva por la que se solidarizan con Montes de Oca y atentan contra la ley de enseñanza laica.

El ministro del Interior, ni manco ni perezoso, les contesta que lamenta que las cosas estén sucedidas a la readmisión de Montes de Oca, y que en cuanto a la actitud colectiva, les hace saber que el gobierno no puede rendir a los pies de ustedes la independencia y la soberanía de la nación. Y no puede admitir por ningún respecto ni motivo la forma con que ustedes tratan de conservar la paz y la armonía con él, y se ve obligado a aceptar el estado de cosas con que ustedes lo han amenazado.

¡Qué lejos estamos de Venezuela!

## DIPLOMACIAS Y DICTADURAS

Los acontecimientos se precipitan en la Europa oriental. El sector balcánico danubiano es una caldera siempre en ebullición. No pasa una semana sin que haya que registrar allí una maniobra de grande o pequeña diplomacia, la intromisión de alguna potencia de primera magnitud, un acto de terrorismo o de opresión contra una minoría étnica, un proceso ruidoso y arbitrario contra una asociación popular.

El 3 de febrero último se ha firmado un tratado de arbitraje y amistad entre Francia y Turquía. Se ha observado, no sin motivo, que coronaba una serie de transacciones de índoles diversas entre el Quai d'Orsay y Ankara.

Turquía, después de haber negociado con Italia, negoció con Francia. Estaba dentro del orden. Mustafa Kemal comprendió que nada tenía que ganar entregándose a una de las dos grandes cancillerías que se disputan, bajo las miradas vigilantes de Inglaterra, el predominio del Levante y que ocuparon allí el lugar de la Rusia zarista y de la combinación austro-alemana de antes de la guerra. En vano mandó Mussolini a su subsecretario de Estado, Dino Grandi, a Ankara.

Turquía le negó la exclusividad de su amistad, lo mismo que a Grecia y a Rumania. La crisis de 1914-1918 está todavía demasiado cerca de nosotros para que ciertos estados arriesguen el verse mezclados en la próxima. He aquí por qué buscan pactos paralelos con Francia y con Italia. De esta manera podrán esquivarse si una u otra de estas dos naciones solicitan su concurso. En París, como antaño en Roma, se ha fingido atribuir un valor esencial al pacto que se acaba de firmar.

Se conformar y glorificarse con poco. Mustafa Kemal teme un conflicto armado franco-italiano, ese conflicto que domina todas las segundas intenciones de la conferencia naval, y se pone a cubierto. Ni más ni menos.

El tratado del 3 de febrero es menos un instrumento de paz que una manifestación del temor hoy común a todos los pueblos de la Europa sudoriental.

Es aquí la parte contraria. Mientras la prensa comentaba la firma de ese pacto, el duce recibía en Roma al canciller austriaco, Schober. Este viaje había sido largamente preparado, y se hablaba de él corrientemente desde varias semanas.

El gobierno fascista se da clara-

## Ciudadanos

¿Cuál es el partido que puede ofrecer un exponente de fuerza tan hermoso como lo ha hecho recientemente el Partido Socialista, con motivo de las últimas elecciones?

Esos 84.000 votantes, a quienes nos dirigimos para solicitarle su obsequio en beneficio de la amortización de la deuda de la

CASA DEL PUEBLO, estamos seguros que sabrán responder, aunque modestamente, a nuestro llamado.

Comité "JUAN A. LUONI".

(Continúa en la 2ª página)



EN EL CONCEJO DELIBERANTE DE SAN NICOLAS

Por qué no fué impugnado el diploma de un concejal radical electo

INCOMPATIBILIDAD

SAN NICOLAS, 16 — El sábado 12 en horas de la tarde, se reunió el concejo deliberante, por primera vez en el corriente año; esta reunión, convocada por los concejales conservadores para poder constituir esa rama del gobierno comunal, logró apenas llegar a su cometido porque una vez inquiridos los concejales electos el día pasado, y nombrada la mesa directiva se levantó por haberse retirado los concejales irigoyenistas.

Los concejales conservadores en su afán de impedir que se pueda hacer efectiva la manobra de provocar la asamblea, que se atribuye a los radicales, no vacilaron en aceptar todas las imposiciones de éstos.

No se atrevieron a mantener la impugnación al diploma del concejal electo radical, Crisanto Servini, quien es abogado a sueldo de la Compañía Nacional de Pavimentación, que es acreedora de la municipalidad por sumas, deuda proveniente del asfaltado en las calles donde la comuna tiene propiedades; y este se suma que en el caso de que la municipalidad no pague su deuda, sería el encargado de llevarla ante la justicia.

Después de elegir las autoridades del concejo, que quedaron constituidas por tres miembros radicales, los conservadores quisieron que se considerara la renuncia presentada por el actual diputado provincial Lima, quien debía incorporarse al concejo en reemplazo de una de los concejales conservadores que falleció; se opusieron los radicales realizándose alrededor de la renuncia mencionada un violento debate, que terminó con la retirada de los radicales para impedir la consideración de la renuncia.

Si los radicales persisten en su actitud, los conservadores quedarán en minoría, porque es muy difícil que el candidato conservador que desde hace cuatro años repite el juego de figurar en la lista de candidatos a municipalidad, abandone la banca de la cámara.

LA CELEBRACION DEL 10. DE MAYO EN VILLA IRIS

VILLA IRIS, 15 — El Centro Cultural Socialista de esta localidad, con el objeto de celebrar dignamente la afirmación socialista y obrera del 10 de mayo, ha lanzado un manifiesto invitando a los habitantes de esta zona campesina y obrera, a escucharse la palabra socialista en un acto a realizarse en la plaza pública de esta localidad.

RULETA Y "KERMESSE" OFICIALES CON FINES BENEFICOS En San Martín

Acaba de ser autorizada, con el fin de procurar fondos para los perjudicados por las inundaciones recientes, una ruleta en la vecina localidad de San Martín, y para completar tan excelentes medios, una kermesse, también con idéntico propósito. Esta última, si no existiera antes la violación de la ley de juegos, es una violación a la ley de azar, el expendio de bebidas alcohólicas y otras actividades igualmente repudiables. Una denuncia y una crítica más. Revelación de las bajas preocupaciones de autoridades sin escrúpulos. Socorrer a quienes se hallan en la miseria explotando vicios y bajezas, es lógica expresión de estas gentes que también utilizan estos medios para enriquecerse.

EN LANUS OCURRIÓ UN ACCIDENTE FERROVIARIO Un herido de gravedad

LANUS, 16 — Aproximadamente a las 4 horas de la madrugada de hoy, mientras el camión con acoplado, manejado por José Aneiro, atravesaba el paso a nivel del F. C. Sud, fué embestido por una locomotora, quedando a consecuencia del accidente completamente destruido el camión y la locomotora salió de las vías.

A LOS SUSCRIPTORES DE "LA VANGUARDIA"

Se les recomienda ponerse al día con el abono al diario antes del 25 de cte., para evitar aparecer como morosos, en el inventario general al 30/4/30. El pago de las suscripciones, debe efectuarse al agente o cobrador de la localidad, en su defecto remitir giro postal a nombre de la Administración de "La Vanguardia". A partir del próximo 10, de mayo se suspenderá el envío, a los que adeuden más de dos mensualidades. LA ADMINISTRACION v. 20/4/30

Informaciones de Rosario

PREVENCIÓN DE LAS ENFERMEDADES CONTAGIOSAS

Ha sido presentado al concejo un importante proyecto de ordenanza

LOS BOMBEROS

ROSARIO, 16 — En la secretaría del concejo deliberante se dio entrada a un importante proyecto en favor de la salud pública. Modifica las ordenanzas existentes sobre enfermedades contagiosas que fueron dictadas hace treinta años de acuerdo al concepto médico de aquella época, ajustándolas a la actualidad, con las conquistas de la ciencia médica y biológica adquiridas en ese lapso de tiempo. Clasifica todas las enfermedades infectocontagiosas y hace obligatoria su denuncia, determinando quiénes, cuándo y cómo deberán hacerla.

MATERIAL DEL CUERPO DE BOMBEROS

ROSARIO, 16 — La comisión encargada de este trabajo ha resuelto llamar a licitación hasta el 28 de junio próximo para la provisión de 2000 metros de mangueras, una autobomba, cinco camiones para transporte de tropa y otros accesorios destinados al cuerpo de bomberos de esta ciudad. Para tal efecto la comisión dispone de la suma de 90.000 pesos.

UN DEMENTE AGREDIO A VARIAS PERSONAS EN LA ALCAIDIA POLICIAL DE ROSARIO

El estado de los heridos es grave

ROSARIO, 16 — Ha ocurrido en esta un grave hecho de sangre. Francisco Fernando, italiano, de 25 años de edad, que según prescripción médica, tenía las facultades mentales alteradas, agredió con un filoso cuchillo al agente José Barrionuevo, carcelero Bonifacio Argüella y al procesado Vicente Bustamante.

Según declaraciones de las víctimas, Fernando quiso forzar al puerta de la celda donde se hallaba alojado, en la alcaidía policial, y al acercarse el carcelero, éste lo hirió, agrediendo a las demás personas al ser reducido. El juez Ghioldi tiene a su cargo el sumario.

LA MISERIA DE LOS CHACAREROS PAMPEANOS

El crédito oficial no aliviará la situación de la agricultura del país

PERSPECTIVAS

CASTEX, 16 — El crédito oficial que el gobierno nacional prometiera a los colonos necesitados de La Pampa, está resultando algo así como un nuevo cuento de tío. Desde hace varios días, se hallan en la sucursal del Banco de la Nación en esta localidad, las instrucciones de dar a los colonos solicitantes del crédito \$ 6 por hectárea desde 50 hasta 300 hectáreas o sea un máximo de \$ 1800, a 180 días firmando pagaré con garantía del propietario del campo o un comerciante a satisfacción del banco. Es indudable que en estas condiciones ningún colono obtendrá el crédito que necesita porque no encontrará la persona que garanta en la forma que se lo exige el Banco de la Nación.

NI la forma ni la cantidad que ofrece el banco soluciona la necesidad actual de los chacareros de este territorio. En efecto; 6 pesos por hectárea es lo indispensable para adquirir la semilla necesaria, contando que el trigo se mantenga el precio de \$ 10 los 100 kilos, pero si este cereal experimenta una pequeña suba los 6 pesos no alcanzará a cubrir el importe de la semilla de una hectárea, término medio pampeano, en la actualidad, es por demás precaria, varios años de escasa cosecha y precios del producto bajos lo han colocado en un estado de miseria tal que carece hasta de los alimentos más indispensables. A causa de la persistente sequía no hay pastores; los animales del trabajo de labranza, los que aun viven, están en un estado tal que no es posible hacerles trabajar sin darles viento.

Como un colono puede trabajar la tierra si carece de los recursos necesarios para proveerse los alimentos para sí y los de sus animales? Estos son puntos que el gobierno de la nación o el directorio del banco deben estudiar y tenerlos en cuenta a efectos de otorgar un crédito digno y que consulte las necesidades en el caso. Y si el gobierno y el Banco de la Nación, insisten en el crédito de \$ 6 por hectárea, se sufrirá una fuerte disminución del área sembrada, fuerte disminución que a la economía del país acarrearía una serie de trastornos así como también aumentará la desocupación de brazos.

Merece, pues, que nuestro gobierno, en consideración tan importante problema y busque de solucionar con la urgencia que el caso requiere, el asunto agrario, y se evitara un desastre seguro.

NUEVO DIRECTOR DE LA ASISTENCIA PUBLICA DE LA PLATA

Por decreto de ayer el gobierno provincial designó cirujano del hospital de Niños al doctor Francisco Z. Quebrini, que venía desempeñando la dirección de la Asistencia pública de La Plata, en cuya vacante designó al doctor Emir E. Mercader, de conocida y difundida actuación en las recientes agitaciones políticas.

LOS COMERCIANTES DE SAN PEDRO Y LAS OCHO HORAS

Los almaceneros quieren seguir teniendo diez horas abiertos sus negocios

VIGENCIA DE LA LEY

SAN PEDRO, 16 — Como continuación de los trabajos que se venían efectuando de parte de los comerciantes e industriales, respecto a la permanencia de 8 horas de los comercios abiertos al público, efectuó una reunión que presidió el comerciante José Sabán, y como secretario actuó Benigno Pérez.

Después de un debate general en el que destacó el presidente en defensa de la permanencia de los negocios abiertos 8 horas, resolvió que las tiendas, zapaterías, bazares, librerías, mueblerías y sastrerías, acatarán el cierre después de ocho horas cuyo horario ya comunicó "La Vanguardia". No lo resolvieron así los almaceneros, quienes han decidido abrir durante diez horas, pero han decidido cumplir la ley en cuanto se refiere a los empleados. Estos horarios regirán desde el lunes 14 de abril.

Designó una comisión con representantes de todos los ramos. Por aclamación se nombró presidente a José Sabán, vice, Roque Dotti; secretario, Benigno Pérez; pro, Juan Benito; tesoro, Benjamín Asit; vocales: Roque Macha, Nicolás Meglio, S. Golvasser, L. Martínez Cortés, Jacobo Stern, A. G. Salvio y José Díaz.

Esta comisión está designada en carácter permanente. Demuestra esto cuán inoportuna ha sido la postergación del vigor de la citada ley, de parte del poder ejecutivo nacional, como así el buen criterio que se infiltra dentro de la burguesía.

EN UN ACCIDENTE OCURRIDO EN CAMPANA, HUBO SIETE HERIDOS

Tres de los heridos están graves

CAMPANA, 16 — En la destilería de petróleo de la compañía Itaca ocurrió esta mañana un accidente, por el cual seis obreros y un jefe técnico resultaron con heridas de gravedad.

Esta mañana, mientras los operarios se hallaban entregados a su trabajo, se desprendió de una caldera un fuerte chorro de vapor, alcanzando a siete de las personas que se hallaban más cerca, produciéndoles quemaduras en distintas partes del cuerpo.

Seis de los heridos fueron llevados inmediatamente a esa, siendo trasladados a un sanatorio. Tres de los heridos se hallan en estado desesperante, uno de cuales ha debido quedar en Campana, por ser sus heridas de tal gravedad, que no permitían su traslado.

EN LA CASA DEL PUEBLO DE CORDOBA

Con buen éxito se realizó una velada y conferencia y baile familiar

CORDOBA, 16 — Organizado por el Comité Cultura y Trabajo y de acuerdo a lo anunciado, se llevó a cabo una velada y baile en la Casa del Pueblo. Ante numerosa concurrencia y a los acordes de la Internacional se cumplieron los demás números del programa a cargo de G. Bennet, J. Herrera y S. Juan, los cuales fueron muy aplaudidos.

El ciudadano Nux disertó sobre el tema "Educación pública", haciendo resaltar los defectos de que adolece y señalando las reformas a introducir para su mejor eficacia.

Mientras se hallaba animadamente, llegó el profesor Llopis, quien había sido invitado a la fiesta, permaneciendo breves instantes y retirándose luego.

SE ACUSA A VARIOS MIEMBROS DE LA JUSTICIA Y AL JEFE DE POLICIA DE POSADAS

Manifestación popular

POSADAS, 16 — La Comisión Popular de esta ciudad ha organizado una manifestación en la plaza principal a la que concurre un público numerosísimo. Este mitin tenía por objeto manifestar su adhesión al jefe de policía y miembros de la justicia que fueron acusados, por el representante de la Compañía Suiza Argentina, quien les atribuyó los delitos de extorsión e intimidación pública, durante el movimiento que se produjo a causa de la concesión de la usina eléctrica de la comuna de esta ciudad.

POLICIA

AYER POR LA MAÑANA OCURRIÓ un accidente en la fábrica de papeles de la calle Espinosa 752.

Mientras varios obreros se hallaban ocupados en arreglar los paquetes con papeles en las estanterías, una pila de ellos se desmoronó, aplastando en su caída a tres obreros, uno de los cuales se halla en grave estado, y los otros dos sufrieron heridas de carácter leve.

El auxiliar Parisi, de la sección 13a., tiene a su cargo la instrucción del sumario.

EN JURISDICCION DE LA SECCION 7a. ocurrió ayer un choque entre el automóvil particular manejado por el propietario Ernesto Bongarzono y otro coche también particular guiado por Flore C. Díaz Armesto, a quien acompañaba su amigo Enrique Lorenzo, argentino, de 28 años de edad, a consecuencia del choque el segundo coche voló recibiendo Lorenzo heridas graves en la cabeza y en el cuerpo, siendo internado en el hospital de Clínicas, donde se desespera salvarlo. Ambos conductores fueron detenidos.

Advertisement for Bayer Aspirin. Features a large Bayer logo and the text: 'ÉCLIPSA el DOLOR más fuerte de cabeza, muelas y oídos. Da alivio a las molestias mortificantes de los resfríos y de la gripe, restableciendo el bienestar como por encanto. No afectará el corazón, riñones ni estómago. Pídense siempre el tubo original o un Sobre "Bayer"'

De las recientes elecciones provinciales

El ensayo libertino en la sexta sección y los conservadores

Los mal llamados "socialistas... independientes" intentaron repetir este año, en la sexta sección, con motivo de la renovación parcial de la legislatura provincial, la hazaña que llevaron a cabo el año pasado en las secciones tercera y cuarta.

No es un milagro para nadie que esta gente, en la provincia, no tiene ambiente ni arraigo, ni siquiera centros constituidos, pues de los pocos que lograron fundar cuando recién se produjo su eliminación del Partido, hoy ya ni quedan rastros de ellos. Su único fin era en esta elección, como en la del año pasado, perjudicar al Partido, sembrando la confusión en el electorado, pescando así algunos votos que se restarían a nuestro partido, con la esperanza de que éste no alcanzara al cuociente.

Alentados por su éxito anterior y contando con el apoyo de los conservadores, después del triunfo del contubernio en la capital, se lanzaron a la sexta en la creencia de repetir el plato, pero sus alegres cálculos se fallaron de medio a medio, y quienes salieron perjudicados en la contienda fueron sus aliados de aventura, que a estas horas estarán arrepentidos de haberlo banquetado a Di Tomasso en Coronel Suárez, de haberle distribuido la propaganda en Olavarría, preparado el acto en Tandil y así, por el estilo, en los otros pueblos.

Tomando algunos pueblos de la sexta y haciendo una comparación con la última elección provincial efectuada en Buenos Aires, o sea la de electores de gobernador, tenemos que quienes han merecido votos son los conservadores, mientras que el Partido ha mantenido firme su caudal electoral y aumentado en otras, lo que significa que los votos libertinos son a expensas de sus correligionarios de corrierías.

Veamos, por ejemplo en Adolfo Alsina, en la elección pasada el Partido obtuvo 83 votos, los conservadores 539, ahora 158 y los otros 478; en Bahía Blanca 1.266 y 4.686, contra 1.792 y 3.559; Dorrego 44 y 686, por 64 y 672; Coronel Vidal 26 y 601, por 93 y 387; General Pueyrredón 1.698 y 851, por 1.746 y 708; Juárez 111 y 261, por 134 y 146; Guaminí 23 y 588, por 62 y 577; Lobería, 160 y 832, por 168 y 647; Olavarría, 242 y 1.770, por 376 y 1.457; Patagones 29 y 482, por 56 y 464; Puán 54 y 723, por 118 y 627; Saavedra 17 y 498, por 89 y 457; Tres Arroyos 190 y 1.556, por 261 y 195 (aquí hay que tener en cuenta que Bracco se divorció de Santamarina), y Villarino 27 y 521, por 67 y 441.

Y confrontando el resultado final, tenemos que mientras el Partido en aquella elección obtuvo 5.314 contra 6.986, en ésta, lo que representa un aumento de 1.672 sufragios, los conservadores bajaron de 24.925 a 23.216, lo que significa una merma de 1.709, y si a ello le agregamos los votos del esqueteto de partido alvearista, que en la sexta tenían su cuartel general, por ser el asiento del jefe de ese fracasado movimiento (Guido), tenemos los mil cuatrocientos y pico de votos del libertinaje.

Francamente, después de este primer ensayo libertino en la sexta, creemos que sus complices de aventuras los encargarán al jefe de la banda se

ESCUELA LIBRE DE ESTUDIOS SOCIALES "JUAN B. JUSTO"

El curso sobre "Gremialismo" se iniciará en mayo

El curso sobre "Gremialismo" a cargo del ciudadano Joaquín Coca se iniciará en mayo próximo.

PARA EL LUNES 21

Historia de las organizaciones de trabajadores en Estados Unidos. El doctor Moret dictará el lunes 21 del corriente, a las 19 horas, en la Casa del Pueblo, la primera clase del curso sobre la historia de las organizaciones de trabajadores en Estados Unidos, cuyo sumario es el siguiente: Revista de la situación obrera en Estados Unidos hasta la guerra civil.

1. Bosquejo de la evolución económica de Estados Unidos hasta la revolución. El descubrimiento. La colonización. Desarrollo económico. Causas económicas de la revolución. II. La revolución y los primeros comienzos hasta la guerra civil. A: Origen de las primeras organizaciones obreras americanas. Las primitivas organizaciones mixtas. Ensanche de los mercados. Las primeras "Trade Unions". Ciclos de expansión y depresión económica de la revolución.

B: Los movimientos políticos. Alternativas de los períodos de acción industrial y acción política. Expansión "trade unionista". La acción política de los trabajadores. Crisis, la conquista del oeste y el agrarismo. C: Aparición del nuevo unionismo. Reacción industrial. Nuevo tipo de organizaciones obreras. Nuevas aspiraciones y nuevos métodos. Recordamos que el curso completo se compondrá de los siguientes puntos, además del que publicamos arriba: III. El período de organización del "trade unionismo" americano. IV. El período de la guerra y la "post guerra". V. Estado actual del movimiento obrero organizado en los EE. UU.

VI. Los movimientos políticos obreros en los EE. UU. Todos los cursos que patrocina la Escuela de Estudios Sociales son libres, pudiendo asistir a ellos quienes lo deseen. La inscripción, que continúa abierta, se exige solamente a los afiliados que quieren prepararse para dar clases o conferencias más adelante, en los centros socialistas.

DEFICIENCIAS EN LA LINEA TRANVIARIA NUMERO 2

El servicio de esta línea, efectuado por la compañía Anglo Argentina, se realiza en forma tan deficiente, que es necesario denunciarlo para que las autoridades tomen intervención. Por ejemplo, el material rodante está en pésimas condiciones, al extremo de que frecuentemente las ropas de los pasajeros se rompen o manchan, tal es el estado de los asientos; la higiene parece ser desconocida en los mismos coches. Son tan viejos y deteriorados éstos, que en los días de lluvia, el agua penetra a través del techo. Como han sido suprimidos los acoplados, el "completo" es eterno en dicha línea, produciendo la falta de los mismos, tan buenos serán los eléctricos de los coches-motores, que violentas sacudidas ponen en peligro su estabilidad.

Recientemente ha sucedido un accidente que demuestra claramente el estado de conservación de los coches. En la calle Rivadavia, a la altura de la de Irigoyen, marchaba un coche motor y acoplado, y al realizar el primer un brusco arranque, desprendiéndose completamente la plataforma delantera del segundo, rompiéndose los vidrios y desprendiéndose varias astillas, no produciendo desgracias personales por la rara casualidad de no viajar nadie en dicha plataforma en ese momento. La misma empresa, reconociendo el lamentable estado de su material rodante, anunció hace algún tiempo por medio de un cartelito la renovación del mismo, pero han transcurrido seis meses y... las promesas continúan en su estado de tales. Por otra parte, es necesario terminar con el sistema de hacer trasladar a los pasajeros durante el viaje, como también aumentar el número de coches, prácticamente reducido con la eliminación de los acoplados. Damos traslado de estas irregularidades a las respectivas autoridades municipales.

CONSULTORIO JURIDICO

P. S. — Lobería — lo. Le corresponde jubilación por invalidez. En el caso consultado su monto es igual a la jubilación ordinaria. Para establecer su importe debe saberse el promedio de salarios percibidos durante los últimos cinco años. Los trámites ante la Caja. Depende del interesado la elección de abogado. Quizá le convenga. 2o. Hay que saber si al denunciarse el nacimiento se dijo quién era la madre. En cualquier caso, hasta la edad de cinco años la tenencia corresponde a la madre; después de esa edad, depende de lo que el juez crea más conveniente. La ley le da esa facultad. La madre puede reconocer al hijo en cualquier momento.

V. F. Z. — Mar del Plata — Por transposición de una línea salió confusa nuestra respuesta anterior. La repetimos: "Si el pavimento se construye de acuerdo con las leyes u ordenanzas respectivas y las empresas no optan por construir con sus propios medios la parte que les corresponde, están obligadas a pagarlo. Art. 10, de la ley 10.657".

Sanfernandino. — Son bienes propios, no gananciales. Pueden venderse. El monto para pensión alimenticia de la esposa lo fija el juez, teniendo en cuenta la renta del marido. Si éste no la paga puntualmente, la esposa puede pedirle el embargo de cualquier clase de bienes.

J. M. F. (Tres Arroyos). — La viuda puede vender los bienes propios sin necesidad de abrir la sucesión del esposo. No es una prueba definitiva la mención que se hace en la escritura sobre el carácter de bien propio. Es sólo una presunción, que los interesados pueden destruir judicialmente con la prueba de que es ganancial y no propio. El asesor de menores, por los hijos, podría promover el juicio sucesorio — si no lo inicia la viuda — para probar en él, o en juicio aparte, el error de la escritura. El mismo derecho tienen los acreedores del marido, afectados con la exclusión de esa propiedad del haber de éste. El comprador del inmueble está expuesto a la obligación de devolverlo si se prueba el error.

# Huracán y Boca Juniors cotejarán hoy valores por el campeonato local

### Además, se disputarán otros partidos de primera división EL PROGRAMA

Otro de los clásicos matches del fútbol porteño se realizará hoy en la Av. Alcora y Luna.

Los viejos rivales Huracán y Boca Juniors disputarán los puntos reglamentarios por el campeonato superior de la Asociación y, como siempre, el encuentro ha despertado intensa expectativa.

Se recordará que este partido estaba programado para la primera fecha de la temporada, como otros que también se jugarán hoy, y que fueron postergados por tener algunos clubs, en aquella fecha jugadores integrantes de la representación del Sportivo Buenos Aires que se hallaba en gira.

Huracán llega al cotejo con dos matches jugados y ganados (con Bánfield, por 6 a 0, y Estudiantil Porteño, 1 a 0), mientras Boca Juniors, con igual número de compromisos cumplidos por el actual campeonato, tiene uno ganado, frente a Tigre, por 2 a 1, cayendo derrotado recientemente en su cotejo con Quilmes, quien venció por 4 a 3.

Sin embargo, estas performances tienen un valor relativo en partidos de esta naturaleza, pues tanto uno como el otro tratan de superarse cada vez que deben medir fuerzas. Claro está que no siempre la calidad del juego responde, en la cancha, a los cálculos de los aficionados, pero, como en todas las ocasiones, éstos concurren en gran número esperanzados en presenciar una lucha digna de los antecedentes de ambos adversarios.

En el conjunto boquense reaparecerá Mutis, formando el cuadro así: A. Mena; L. Bidoglio y R. Mutis; A. Amola, M. Fleitas Solich y G. Moroyras; D. Penella, E. Kuko, D. Tarascón, R. Cherro y M. Evaristo.

Suplentes: L. Strada, S. Médice y A. Alberino. Huracán, por su parte, presentará el siguiente equipo: A. Cereseto; H. Settis y J. Pratto; P. Bartolucci, M. Frederici y A. Souza; A. Vesperoni, J. Spólito, G. Stáblie, A. Chlaza y A. Taboada.

Dirigirá el partido el referee Forte.

**LOS DEMAS PARTIDOS PARA HOY** Además del mencionado, esta tarde se verificarán los siguientes encuentros oficiales, que corresponden a los suspendidos oportunamente por las causas a que hemos hecho mención y al acto eleccionario del 30 de marzo en la provincia de Buenos Aires:

**SECCION A**  
San Isidro v. Argentino de Quilmes, en San Isidro; referee, Fernández.  
—Estudiantil Porteño v. Honor y Patria, en Ciudadela; referee, Barbera.  
—Estudiantes de La Plata v. Atlanta, en La Plata; referee, Riestra.  
—Bánfield v. El Porvenir, en Bánfield; referee, Lifeyro.  
—San Fernando v. Sportivo Barracas, en San Fernando; referee, Galeato.  
—Argentino del Sud v. Vélez Sársfield, en Villa Dominico; referee, Macías.

**SECCION B**  
San Telmo v. Alvear, en la Isla Maciel; referee, Garigliano.  
—Retiro v. Sportivo Balcarce, en Núñez; referee, Thiem.  
—Palermo v. Progresista, en Villa Lynch; referee, N. N.  
—Boca Alumni v. General San Martín, en la Isla Maciel; referee, Pissani.  
—Temperley v. Acauso, en Temperley; referee, Hondarrague.  
—Gutenberg de La Plata v. All Boys, en La Plata; referee, Rotondo.  
Todos estos encuentros se iniciarán a las 14.45, midiéndose con anterioridad las respectivas reservas.

### COMO FORMARAN ALGUNOS CUADROS EN LOS PARTIDOS DE HOY VELEZ SÁRSFIELD

Contra Argentino del Sud, en Villa Dominico, los visitantes estarán así constituidos:

C. Caucía; A. Forrester y M. De Saa; A. Sánchez, R. Devoto y N. Arroupe; A. Hältölna, A. Alvarez, S. Quiroga, N. N. y E. Spraggon.

**SPORTIVO BARRACAS**  
En San Fernando, frente al cuadro del mismo nombre, Sportivo Barracas presentará el siguiente equipo:

Angel Capuano; Felipe Cherro y E. Canallini; Carmelo Devita, Emilio Semino y Luis Celico; J. Figueron, A. Campiungo, U. Landolfi, P. Marazzi y J. Cruz.

**HONOR Y PATRIA**  
En su match con Estudiantil Porteño en Ciudadela, el team visitante formará así:

Tomero; González y Gallini; Aragón, Bataglini y Schiavo; Calicho, Olivari, P. Moure, Lombardo y A. Moure.

**TEMPERLEY**  
Contra Acauso, en Temperley, el conjunto local estará así integrado:

Isola; Tasso y Ugarte; Bottino, Dimeo y Riezo; Petrelli, F. y R. Lucarelli, Ravello y Wehntin.

**ARGENTINO DEL SUD**  
Frente a Vélez Sársfield, el cuadro de Argentino del Sud, en su cancha, formará así:

Giordano; Gobino y Chiapport; Nino, Rivas y Luongo; Alvello, Rósculo, Martínez, Luongo y Rivas.

**Rampla Juniors disputará tres partidos en Tucumán**  
Para los partidos que la Federación Tucumana ha concertado con Rampla Juniors de Montevideo, ha designado el siguiente equipo:

Giri; Carino y Martínez; Chividini, Ferreyra y Arias; Jara, Fassora, Maldana, Albornoz y Ruiz.  
Se realizarán tres encuentros, efectuándose hoy el primero.

### NOTICARIO DE LA ASOCIACION DE FUTBOL

A la secretaría de esta central de fútbol, además de la que damos por separado en esta misma sección, llegaron ayer las siguientes notas:

**Club Bella Vista** — Informa sobre las incidencias del match de reserva versus Buenos Aires.  
**Club Sportivo San Isidro** — Consulta referente a la situación de sus jugadores J. Vargas, Pedro Berri y Fausto Jara.  
**Gimnasia y Esgrima de Lanús** — Informa sobre las incidencias del match reserva versus Temperley, jugado el 6-4-30. Envía nota sobre la actuación del referee R. Sosa en el match de primera contra Boca Alumni.

**Club Buenos Aires** — Informa respecto de las incidencias del match de reserva contra Bella Vista.  
**Sportsman** — Informa sobre las incidencias del match de intermedia contra San Martín.

**Federación Tucumana** — Solicita permiso para efectuar partidos con el Club Rampla Juniors de Montevideo.  
**Sportivo José Altube** — Solicita permiso para inscribir teams.  
**Isla Maciel** — Solicita los puntos reglamentarios del partido v. Wilde intermedia y reserva.

**Liberal Argentino** — Consulta sobre la situación de su jugador Anílo Capra.  
**Sportivo Aleina** — Comunica haber levantado la suspensión impuesta a su jugador Paulino A. Ardanz.  
**Jugador Juan Cárdenas** — Solicita habilitación.

**Club Universitario de Córdoba** — Consulta respecto a la situación del jugador Claudio Caprile.  
**Sportivo San Isidro** — Consulta respecto situación de su jugador Fausto Jara.  
**Jugador Roque Coffarini** — Solicita se le habilite para actuar por el Club Villa Adelia.

**Informes de referees** — Se reciben los informes de los referees P. Pozo, Ricardo M. Alvarez y Ramón Velázquez.

**El club River Plate realizará el 27 una prueba ciclista de selección**  
La subcomisión de ciclismo del Club Atlético River Plate ha organizado para el domingo 27 del actual una prueba ciclista para seleccionar a los corredores que representarán a esa institución en la disputa del trofeo Presidente Roque Sáenz Peña.

**Vélez Sársfield resolvió no presentar sus equipos frente a San Lorenzo**  
A raíz de las incidencias producidas en el match San Lorenzo v. Vélez Sársfield, de las cuales dimos amplia crónica en nuestro número del lunes, la C. D. del segundo de los clubs nombrados, por unanimidad resolvió no presentar sus equipos para actuar con el Club Atlético San Lorenzo de Almagro, mientras subsista la actual situación anormal que hace imposible el imperio de las garantías indispensables para el mantenimiento de relaciones deportivas que deben ser las bases primordiales para el cordial y armónico desenvolvimiento de los clubs.

**Platense jugará hoy en Montevideo**  
Enfrentando a Peñarol, hoy el primer equipo del C. A. Platense jugará en Montevideo.

Integrarán el conjunto visitante: D. Mapelli; Z. Marelli y L. Querido; A. Botta, R. Corona y J. Santamaría; J. Quilindro, R. Cocagno, R. González, M. García y O. Mapelli.

**Nacional, de Montevideo, fué autorizado para jugar con San Lorenzo**  
En la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol se recibió ayer una comunicación de la similar Uruguaya, autorizando al Club Nacional de la vecina orilla a jugar en Montevideo con San Lorenzo de Almagro.

**NOTAS VARIAS**  
Hoy los equipos de primera división e intermedia de River Plate jugarán un match de entrenamiento, en su cancha, a las 5.30, para prepararse para el clásico encuentro con Independiente, a realizarse el domingo próximo.

—José Bruno Gagliardi, de Chacarita Juniors, se halla lesionado, por cuyo motivo será reemplazado el domingo por Pedro Stocchetti, de la intermedia, en el match que aquel equipo sostendrá contra Barracas Central.

—La C. D. de Argentino del Sud, en su próxima reunión considerará el pase de su guardavalla Santoro para Boca Juniors o Estudiantes de La Plata. Se adelanta una resolución favorable.

**DE ROOSEVELT**  
**El C. Rivadavia inauguró su cancha**  
ROOSEVELT, 16 — Con motivo de la inauguración de su cancha, el primer equipo del club Rivadavia de esta, disputó un partido con el de Portiño, de Portín Olavarría.

Por el entusiasmo reinante entre los jugadores de ambos bands, y la copa donada por la cervicería Quilmes al vencedor, esta brega fué reñidamente disputada, ganando Rivadavia a pesar de jugar con sólo 10 hombres, por 2 tantos contra 0.

Los tantos fueron señalados por C. Cabral e I. Sánchez.  
El cuadro vencedor formó así: P. Peralta (cap.); M. Pintos y J. Villar; J. Sánchez y E. Villar; C. Cabral, A. Gómez, J. Irazoz, A. Quesada y M. Sánchez.  
El match de inauguración debió realizarse el 23 de marzo contra Sportivo U. C. de Quemé Quemé, pero no se llevó a efecto por negarle el permiso correspondiente la Asociación Pampeana a estos últimos.

## CON PLATA EN MANO O A PLAZO

En 10, 15, 20 MESES, para el OBRERO o EMPLEADO

# Grandes Mueblerías TERZA Hnos.

LA CASA QUE MAS LE CONVIENE

726 - Sarmiento - 726



**REGIO DORMITORIO "CHIPENDALE", IMPONENTE**  
presentación, contornos y patas reglamente talladas; compuesto de 1 Roper, Toilette peinador, Cama (3 plazas), alástico metálico, 2 Mesas de luz, \$ 550.—; Otro juego \$ 180

OBREROS Y EMPLEADOS: AMUEBLAMOS TODA SU CASA SIN UN CENTAVO AL CONTADO, EN 10, 15, 20 MESES (LOS DEL INTERIOR PIDAN CATALOGO, LETRA V.)

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

### DON TORCUATO GOLF CLUB Temporada 1930

**Apertura — Concursos abiertos** — El día 27 de abril ha sido fijado para la inauguración de la presente temporada por el Don Torcuato Golf Club. Los concursos siguientes son abiertos para socios de cualquier club:

Mañana: Singles para caballeros, 18 hoyos medal play.  
Tarde: "Foursomes" mixtos, 16 hoyos medal play.  
Clock golf: Todo el día.  
Premios: Al primero y segundo (damas y caballeros).  
El horario de salida está a disposición de los interesados en la casa Mac Hardy Brown y Cia., Malpá 240.

**COMIDA DE CAMARADERIA**  
Sección 7a. (Caballito Norte. — Méndez de Andés 1173. Este Centro ha organizado para el domingo 20, a las 12 horas, una comida de camaradería en honor de los jugadores de carteles y del compañero encargado de la propaganda del Centro de esta sección.

**AGROPACION ARTISTICA "JUAN B. JUSTO"**  
Sección coral, orquestal y teatral — Efectuara ensayos hoy jueves, a las 15.30, 18 y 20.30 horas, respectivamente. Constitución de la sección orquestal — Se ha constituido definitivamente esta

### FIESTAS Y ACTOS CULTURALES

**PARA EL DOMINGO 20**  
Biblioteca Popular "Giordano Bruno" — Santander 1753. La biblioteca del epígrafe organiza para el domingo 20, a las 15 horas, un baile familiar en su local social, a total beneficio de la misma y en conmemoración del triunfo obtenido por nuestro partido en el circuito 11, en las últimas elecciones.

**COMIDA DE CAMARADERIA**  
Sección 7a. (Caballito Norte. — Méndez de Andés 1173. Este Centro ha organizado para el domingo 20, a las 12 horas, una comida de camaradería en honor de los jugadores de carteles y del compañero encargado de la propaganda del Centro de esta sección.

### FABRICAMOS

Algodón acolchado para SASTRES  
TAPICERIAS  
CARROCERIAS  
y ACOLCHADOS

## F. CANDIA

FABRICA:  
CALDAS 1842 - 60  
(Altura Triunvirato 2400)  
U. T. 51 (Urquiza) 368  
BUENOS AIRES

### Comité Juan A. Luoni

Este Comité agradece la contribución para amortizar la deuda de la Casa del Pueblo enviada por los compañeros:

- LISTA No. 19
- Suma de la lista anterior (15), \$ 1.000.  
R. C. Lucini, Hinojo, \$ 1; Jenaro Aguilera, C. de Gómez, 1; Luis Girotti, Ingeniero White, 1; Enrique A. Cagliardi, Coronel Dorrego, 1; José Cabero, Coronel Dorrego, 1; Marino Martínez, Coronel Dorrego, 1; Florio Cecco, Luján, 1; Antonio Giachino, Bonifacio, 1; Armando Gueffo, Bonifacio, 1; Santos Madanes, Bonifacio, 1; Francisco Alvarez, Bonifacio, 1; J. Alberto Codonar, Oriente, 1; Amos Rosada, Zárate, 1; Angel L. Rampos, Dolores, 1; Francisco Barberio, Dolores, 1; Arturo Eyras, Dolores, 1; Fernando Eschirheista, Dolores, 1; José Pepi, Dolores, 1; Invernal E. Rico, Dolores, 1; Juan Gueir, Ramos Mejía, 1; Juan L. Gueir, Ingeniero White, 1; Armando Giruti, Ingeniero White, 1. Total, \$ 1.332.

### INTERESANTE EXPOSICION DE RADIO

Bajo los auspicios de la Radio Splendid y como tal, debido a la velosa cooperación de los señores Devoto y Gache, se llevará a cabo el día 2 de mayo, en el teatro Opera, una exposición de radio que promete alear lucidas proporciones dada la favorable acogida que esta iniciativa despertara entre las casas del ramo. Treinta y cuatro firmas de reconocida autoridad en materia de radio contribuirán a realizar la magnitud que anticipamos a tal iniciativa, que sin que implique un aventurado vaticinio, la de caracterizarse por las provechosas innovaciones que ha de traer a tan difundida industria.

### CORREO

D. Cayafa, Mercedes — Figura E. A. Díaz.

Sección, designándose los días jueves (en feriados), a las 19.30 horas, para recibir ensayos. Todos los músicos que desean integrar esta orquesta pueden anotarse durante los ensayos, que se realizan en la Casa del Pueblo. La inscripción es gratuita.

# UN CUELLO

Marca TRES VVV. OJAL REFORZADO INDUSTRIA ARGENTINA

## ES SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS POR LAS VENTAJAS SIGUIENTES

**NO SE DEFORMA NI VARIA EL NUMERO**  
MOTIVO DE LA PATENTE 25634

**CAVIDAD POR DONDE CORRE LA CORBATA**  
MOTIVO DE LA PATENTE, 25635

### EXIJALO A SU PROVEEDOR

### EN LA ESQUINA DE LA "CASA DEL PUEBLO"

RIVADAVIA Y RINCON

Encontrará Vd. lo que necesita para vestirse, a precios económicos, empero su alta calidad.

Sección Sastrería de medida atendida por experto personal

Sombreros - Camisas - Camisetas - Corbatas, etc.

Trajes y ropa interior para niños y jóvenes

## 35 pesos

ANTIGUA CASA BUJAN RIVADAVIA 2102



# Partido Socialista

## Conferencias organizadas por los Centros y entidades afines

**PARA HOY**  
 Sección 16a. (Villa Urquiza). — Nahuel Huan 2819. En el local, a las 21 horas. Orador: A. Ferro. Tema: "El programa máximo del socialismo". Con esta queda inaugurado un ciclo de conferencias breves comentadas, sobre "Socialismo".

**PARA MAÑANA**  
 Juventud Socialista "Esteban Jiménez" (Sección 11a.). — Realizará una conferencia con motivo de su primer aniversario, en su local Junín 534, a las 21 horas. Orador: Dr. Adolfo Rubinstein. Tema: "La juventud y el Partido Socialista".

Sección 16a. (Saavedra). — República 2481. Asamblea hoy jueves, a las 20.30. O. del D.: A. B. C., movimiento de socios, informe del comité electoral, proyecto de la comisión pro casa propia.

Sección 16a. (Villa Puyredón). — Reunión de la C. A. el sábado 19, a las 21 horas.

Sección 20a. — Talcahuano 748. Asamblea hoy jueves, a las 21. O. del D.: A. B. C., mov. de afiliados, elección de dos socios para integrar la comisión revisora de cuentas, proposiciones de la C. A., varios.

## DIVERSAS

Biblioteca popular "Giordano Bruno". — Santander 1728. Se ha constituido el coro de esta agrupación y los ensayos se efectuarán los lunes, miércoles y viernes, desde las 20 horas, bajo la dirección del maestro A. Anón Castillo. Los que desean inscribirse, pueden hacerlo los días mencionados, en la secretaría.

## Confederación Juvenil Socialista

**CONFERENCIA PARA HOY**  
 J. S. "Almafuerte" (sección 17a.). — Nicasaraga 2756. En su local, a las 20.30 horas. Orador: concejal Américo Ghidini. Tema: "Fines de la Juventud Socialista".

## ASAMBLEAS Y REUNIONES

J. S. "Eugenio Albani". — Asamblea general hoy jueves, a las 20.30 horas, con el orden del día distribuido por circular.

**DIVERSAS**  
 J. S. "Domingo de Armas" (sección 3a.). — Montes de Oca 1682. Nueva comisión administrativa: secretario general, Enrique J. Viega; ídem de actas, David Roberto; tesorero, Rómulo Gaudenzi; vocales: Alfonso Andrade, Bartolomé Grondona, Fidel Strangis y Rosendo Velasco; suplentes: Francisco Robles y Jesús Vicente; revisores de cuentas: Julio Mariari y Simón Zeltov.

## CAPITAL

### Asambleas y reuniones

Sección 13a. — Belgrano 1428. Asamblea mañana viernes, a las 21. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, elección de dos revisores de cuentas.

Sección 14a. — Uruguay 130. Asamblea el sábado 19, a las 21 horas. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, carta orgánica de la Juventud, denuncia de un afiliado, nota de la sección 16a., cumplimiento del artículo 2 de los estatutos.

Sección 15a. (Villa Crespo). — Asamblea el sábado 19, a las 20.30 horas. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, elección de dos revisores para la comisión de cuentas del Partido, biblioteca, informe del comité electoral y varios.

Sección 15a. (La Paternal). — Cochabamba 2571. Asamblea el sábado 19, a las 20.30 horas. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, informe del comité electoral, elección de dos revisores para la comisión de cuentas del Partido, asunto disciplinario, reconsideración de un voto de censura, elección de dos miembros de la C. de B., manifiesto del Comité Ejecutivo, varios.

## BUENOS AIRES

**Asambleas y reuniones**  
 Remedios de Escalada. — Asamblea hoy jueves, a las 20. O. del D.: A. B., movimiento de socios.

Chivilcoy. — Centro Socialista "Carlos Marx". — Asamblea hoy jueves, a las 21 horas. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, circular del C. E., elección de dos revisores de cuentas para el Partido, 15 de Mayo, varios.

## Agrupación Socialista Femenina

**CONFERENCIA PARA EL VIERNES**  
 Lenas. — Sarmiento 4216. A las 20.30 horas en su local social. Oradoras: Lola Blanco y Elisa Campos. Tema: "Derecho político de la mujer".

## Constitución de un Centro Socialista en San Andrés

San Martín. — Con el fin de constituir un Centro Socialista en la vecina localidad de San Andrés, se invita a los afiliados y simpatizantes a una reunión plenaria para el domingo 20, en casa del compañero Raúl Joseau, Cochabamba 285.

## Conferencias para el Sábado

San Martín. — Inauguración del nuevo local en la calle Moreno 311, a las 20.30 horas. Oradores: Juan Mascheroni, concejal Ambrosio T. Saporiti y diputado nacional Adolfo Dickmann.

## Diversas

Biblioteca popular "E. del Valle Ibarra". — Villa Modelo (Avelledana). — Realizará asamblea hoy jueves, a las 20.30 horas, en su local, biblioteca del D. D.: A. B. C., memoria, renovación parcial de la C. A., varios.

## ASOCIACIONES DIVERSAS

Corporación Argentina de Bibliotecarios. — Castro 796. Ha quedado constituida la Institución del epíscopo; las autoridades electas son las siguientes: presidente, Fernando Seminario, director de la Biblioteca Central Municipal Pública; vicepresidente, Alberto F. Saporiti; secretario, Federico Varanot y Carlos L. Segura, de las bibliotecas "Ricardo Güiraldes" y "José Hernández", respectivamente; tesorero, Alberto Fonce de la Biblioteca Popular de Saavedra; vocales: Joaquín Lináres, A. Ruiz de los Llanos, Manuel Quiroga, Salvador Becchi (hijo) y Miguel Moisés, todos de bibliotecas en su propia comisión, y procederán de inmediato al desarrollo del plan esbozado en el pliego adjunto.

Ateneo Libre. — Corrientes 2852. — Mañana a las 17 horas, en el local Bme. Mitre 3270, conferencia. Orador: Atilio Torrasa y Jara Gómez. Temas: "La religión y la escuela" y "Cómo se propaga la dominación religiosa", respectivamente. Entrada libre.

## UNIVERSITARIAS

### CENTROS ESTUDIANTILES UNIVERSITARIOS

Centro Estudiantil de Medicina. — En el local del Círculo Médico Argentino y Centro Estudiantil de Medicina, Corrientes 2038, se encuentra a disposición de los asociados el padrón que servirá para las elecciones de renovación de autoridades a realizarse los días 21 y 22 del corriente, a las 16 y 18, respectivamente, asimismo, la tesorería permanecerá abierta los días y horas de costumbre, a excepción de mañana y pasado, en que los cobradores proseguirán la cobranza a domicilio en el buzoneo de correspondencia.

Partido Reformista de la F. de derecho. — Con apreciable cantidad de adherentes realizó el Partido Reformista Universitario de la Facultad de derecho una reunión bajo la presidencia del secretario general, señor Camellini. Luego de un interesante debate se adoptaron las siguientes resoluciones: activar los trabajos electorales, designando al efecto una comisión, y declarar que el candidato a decano debe surgir de la voluntad unánime de la masa reformista.

El partido de referencia es la primera vez que presentará a elecciones del Centro Estudiantil.

### FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS

Pago de la primera inscripción. — Con motivo del feriado, el pago de la primera cuota de inscripción podrá efectuarse el 21 y 22 del corriente.

### EXAMENES UNIVERSITARIOS

Facultad de derecho. — Para el lunes de la semana próxima han sido citados en esta Facultad, las siguientes mesas examinadoras:  
 Abogacía: primer año, a las 17; derecho internacional público, segundo año, a las 9; derecho de familia, tercer año, a las 9; derecho civil, segundo curso, cuarto año, a las 9.30; derecho rural y de minería.  
 Notariado: primer año, a las 17; derecho civil, primer curso y plan antiguo, segundo año, a las 9; procedimientos penales.  
 Procuración: primer año, a las 9; derecho civil, primer curso y plan antiguo, segundo año, a las 9; procedimientos penales.

### ASOCIACION NACIONAL DEL PROFESORADO

Sección de la junta directiva. — En la última sesión celebrada por la Asociación del Profesorado, fueron aprobados importantes asuntos. Entre ellos se consideró el proyecto de financiación de la residencia marítima en Mar del Plata para el profesorado, habiéndose aprobado la emisión de certificados de empréstito para tal fin, y llevar a efecto la obra en los terrenos cedidos por el gobierno de la provincia de Buenos Aires en Punta Mogotes. Igualmente fue sancionado un proyecto de la presidencia para efectuar una inscripción de socios.

### EL TIEMPO

Máxima, 30.1; mínima, 20.8.  
 La temperatura fue ayer algo más cálida que el día anterior, variando las indicaciones del termómetro entre 20.8 y 29.1 grados centígrados, mínima y máxima registrada a las 8.15 y a las 17.30 horas, respectivamente.  
 La presión atmosférica osciló entre 155.12 y 556.7 milímetros, extremos anotados a las 8 y a las 17 horas. El viento sopla del rumbo NE.  
 Probabilidades del estado del tiempo.

# GUIA DE "LA VANGUARDIA"

## ASOCIACIONES

**ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS**  
 Mutuos, Secretaría, Saavedra 450, Buenos Aires. — Sea revisor y haga su cargo, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicina, sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.

## ELECTRICIDAD Y MECANICA

**PABLO J. B. PIZZO, TALLER DE MONTAJES Y ELECTROMECANICA**, Precios a la competencia. Perd 678 a 580, U. T. 2377 Avenida (32), U. T. 6377 Avenida (33).

## ENCERADO DE PISOS

**EL COMPAÑERO REGO HACE ENCERADOS DE PISOS, Pintura y empapelados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato.** Juan Jaurés 591, U. T. 62, Mitre 7257

**ENCERAMOS BRILLANTE TODA CLASE DE PISOS a \$ 1 y 2 por pieza.** Rasquetamos madera vieja dejándola nueva. Limpieza general de casas, obras y negocios. Material especial y trabajo asegurado. Se toman abonados muy baratos. — Los Tres Hermanos, Venezuela 1363, U. T. 1012 Mayo. v. 27/1400.

## FARMACIAS

**FARMACIA "OSIMANI", MONTES DE OCA 1880, U. T. 1973 Barraza.** Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.

**FARMACIA "DR. FERRO", DE ORE GORIO A. FERRO, Baunas 1099, Buenos Aires.**

## MASAJISTAS

**AMANCIO VENCE, MASAJISTA profesional.** Araujo 1269, U. T. 713 Mataderos, De 8 a 12, Las Casas 3611, De 15 a 20. — Masajes en general. Se preparan leopordistas de cualquier categoría.

## RELOJERIAS

**TALLER DE RELOJERIA, SE JARAN-TIZA el trabajo y se hace con prontitud y esmero.** — Santa Fe 1469 — Juan Binaghi.

## REVISTAS

**"EL AVE DEL PARAISO"** — REVISTA de dibujo y bordado. Formato, 110x74. Aparato mensualmente, A.50, \$ 2; semestre, \$ 1.50; número suelto, \$ 0.25. Se necesitan muchachos para la venta del Suplemento Ilustrado. — Corcuera hermanos, Entre Rios 71.

## ANGEL CIRANI

Fabrica de Calados Grabados, Esmaltes, Artículos de Metal y Cínturo, etc. — Especialidad en Hebillas, Rastras y Monogramas sobre Oro, Plata y Metal. — Pte. LU19 SAENZ PENA 218-20, U. T. 35-MAYO 7757. Al interior, CATA-LOGO GRATIS.

## LIBRERIA Y PAPELERIA

**"Domingo F. Sarmiento"**  
 LIBROS NUEVOS Y USADOS  
 Útiles de Colegio y Escritorio  
 Trabajos de Encuadernación  
 SE COMPRAN LIBROS USADOS  
 U. T. 38 Mayo 3172  
 CHILE 1773 Buenos Aires

**VENDEMOS POR METRO CASIMIRES**  
 muy finos  
**Azules**  
**negros**  
**grises**  
**y fantasías**  
**PRECIOS MODICOS**  
 VERDIER Y FRATTINI  
 Sucesores de  
**JUAN VAYSSE**  
 1345-RIVADAVIA-1345  
 U. T. 37 Rivadavia 6083

**El Socialista** Diario de Madrid  
 Información doctrinaria y de política obrera internacional. — Suscripción mensual, \$ 1.50. — Agente: Miguel Navas, Cangallo 2074, Buenos Aires.

**Tintorería MARTINEZ**  
 Limpiar y planchar 1 traje \$ 4  
 " " " " " " " " 1 " " 7  
**SE DA VUELTA A**  
**TRAJES Y SOBRETODOS**  
**VICTORIA 942**  
 U. T. 38 MAYO 4775

Tiene una  
**PIERNA ARTIFICIAL**  
 pero está en las mismas condiciones físicas que todos  
 La Ortopedia le ha brindado el medio, la valiosa ayuda que necesitaba, para dar vida al miembro mutilado, y valido de él obtener igual rendimiento en su vida, que antes de su mutilación.  
**El Instituto Ortopédico**  
 con treinta años de actuación y con personal técnico-especialista, cuenta además con todos los instrumentos de la Ortopedia Moderna, lo que le capacita para entregar todo Aparato con las garantías de duración y eficacia.  
**PIERNAS, BRAZOS Y MANOS ARTIFICIALES**, para todas amputaciones, CORSETS y APARATOS ORTOPEDICOS, para todos los casos.  
**Revisamos gratis** y facilitamos toda clase de informes, así como también ofrecemos CREDITOS y DESCUENTOS a Sociedades, Federaciones, etcétera.  
**INSTITUTO ORTOPEDICO**  
 577 - ESMERALDA - 577  
 BUENOS AIRES.

# ESPECTACULOS

## TEATROS

**NACIONAL** — Compañía Caravalle. — Hoy, a las 16, a las 18.15 y a las 22.15: El lazo. A las 17 y a las 22.30: El conventillo de la paloma. A las 21: El millagro de San Antonio. Plata, \$ 1.20 por sección.

**BUENOS AIRES** — Compañía Muñío. — Hoy, a las 17 y a las 22: El resplandor de las lunas. A las 18.15, a las 21 y a las 22.15: La muchachada de a bordo. Plata, \$ 1.50 por sección.

## MARCONI

Compañía dramática italiana. — Hoy, a las 21.30: La pasión y muerte. Plata, \$ 2.50.

## BOEDO

Compañía Artistas Unidos. — Hoy, a las 18 y a las 21: La pasión y muerte. Decorado y vestuario nuevo. Plata, \$ 1.50 y 2. Mañana, a las 16 función poplar.

## ONRUBIA

Compañía José Balaguer. — Hoy, a las 17.30 y a las 21.45: Nobleza baturra. Plata, \$ 2.

## DE MAYO

Tríunvirato 4440. — Hoy, tarde y noche: Exito de la compañía de dramas y comedias Arturo Greco. Primera actriz cómica, Chita Foras. Precios populares.

## PUEYREDON

Compañía nacional. — Hoy, a las 18.30 y a las 21.30: La pasión y muerte. A las 18.30: La vida es un sañete.

## VARIEDADES

**CASINO** — Maipú 216. — Variedades. — Hoy, a las 15: Seleccion función infantil. — A las 18.30: Variedades. — A las 21: Grandiosa función actuando Smaragdus, Les Astral, George y Charlie, Moreno y Lopez, Augusto y Jenny y demás artistas de la compañía. — Mañana, función infantil y sábado debut Two-French y Four Reading.

## PARQUE JAPONES

Leandro N. Alem y Callao. — Temporada de otoño. — Hoy dos grandes funciones extraordinarias, tarde y noche. Teatro Romano, del buzoneo Amsterdam Doo, Les Yara y Buffalo y Evelyne. Bailes populares, conciertos y demás diversiones. Entrada \$ 1, niños 0.50, con dos valores gratuitos para el teatro y una atracción.

## CINEMATOGRAFOS

**EMPIRE THEATRE** — Corrientes y Maipú. Todos los días, tarde y noche, variado programa cinematográfico.

**ELECTRIC PALACE** — Lavalle 116. — Funciones diarias tarde y noche. Las mejores cintas sonoras y parlantes. Todas las semanas, estrenos. Precios populares.

**ETOILE PALACE** — Corrientes 1759. — Hoy: Exitos sonoros: El gato de la ópera y la honda tragedia humana y verdadero drama sacro El rey de los reyes, con música adaptada a gran orquesta.

**CINE ESTRELLA** — Cabildo 1890. — Hoy a las 16.30 y a las 11: La pasión y muerte, copia nueva y en colores. Dos caballeros árabes. La vida de las mujeres olvidadas. Un trago amargo. (Ay, doctor!) y notable sección cómica.

**CRYSTAL PALACE** — Corrientes 1650. — Hoy a las 18.30 y a las 21.30: El Buen Lección. Plata, \$ 1.50 por sección.

**SAN MARTIN** — Compañía Odette Marión. Hoy, a las 17.30: El quinceto vengativo. Plata, \$ 2.

**POLITEAMA** — Compañía Parravicino. Hoy, a las 21.45: A Villa Motero Hegó un relojero. Plata, \$ 2.

**ARGENTINO** — Compañía Discipolo. — Hoy, a las 18 y a las 22: Fin de la jornada. Plata, \$ 2.

**MAYO** — Compañía Fernández Vallejo. — Hoy, a las 15: El día de la Africana y Los Claveros. Plata, \$ 2. — A las 17.15 y a las 23.30: Las Horonas. A las 18.30 y a las 22: Los Claveros. A las 21: El día de la Africana. Plata, \$ 1.50 por sección.

**NUEVAS CANZONETAS**  
 En discos de CASA CHICA, a \$ 2.50 cada uno  
 Aceptamos cartoncitos "43" y "Pour La Noblesse"  
 1285 NOS PARTITO DA TORINO, IL SOLDATINO.  
 1297 MARIETTA, MARIETTINA, IL GALETTO.  
 8163 SUENA LA MEDIA NOCHE, CON LA CABEZA BAJA.  
 8185 EL BARRENDERO, EL ADIOS DE LOS JUSTOS.  
 8186 VIVA LA LIGA, CANCION DE TRINCERA.  
 8183 UNA NOCHE SOBRE EL MAR, MARIUCCA.  
 8201 LA TARANTELLA, LA SCARPETA.  
 14253 LA CARTA CITTADINA DI NOPRIO, NOPRIO IN AUTOMOBILE.  
 14269 A LUNA MMINZU U MARI, U GUCCEZARU.  
 14297 ANGELA MIA, LA CAROLINA.  
**FLETE Y EMBALAJE POR CUALQUIER CANTIDAD . . . \$ 0.50**  
**SIN SUCURSALES**  
**CASA CHICA SALTA 676 - Bs. As.**  
**ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR**  
 Motores Eléctricos ofrecemos a \$ 50. — Catálogos gratis.

## INSTRUCCION PUBLICA

Trámite en la aprobación de textos para enseñanza secundaria. — El ministerio de justicia e instrucción pública ha enviado una circular a todos los establecimientos de enseñanza secundaria dependiente de ese ministerio, modificando substancialmente los trámites que se ajustaban a la aprobación de textos escolares, dejando en efecto la resolución de fecha 21 de julio del año 1925.

## ASOCIACION NACIONAL DEL PROFESORADO

Sección de la junta directiva. — En la última sesión celebrada por la Asociación del Profesorado, fueron aprobados importantes asuntos. Entre ellos se consideró el proyecto de financiación de la residencia marítima en Mar del Plata para el profesorado, habiéndose aprobado la emisión de certificados de empréstito para tal fin, y llevar a efecto la obra en los terrenos cedidos por el gobierno de la provincia de Buenos Aires en Punta Mogotes. Igualmente fue sancionado un proyecto de la presidencia para efectuar una inscripción de socios.

## EL TIEMPO

Máxima, 30.1; mínima, 20.8.  
 La temperatura fue ayer algo más cálida que el día anterior, variando las indicaciones del termómetro entre 20.8 y 29.1 grados centígrados, mínima y máxima registrada a las 8.15 y a las 17.30 horas, respectivamente.  
 La presión atmosférica osciló entre 155.12 y 556.7 milímetros, extremos anotados a las 8 y a las 17 horas. El viento sopla del rumbo NE.  
 Probabilidades del estado del tiempo.

**CAZADORES**  
 SACOS, con bolsa para guardar la caza  
 CHALEGOS, PANTALONES y BREECHES  
 EN FUSTAGNO Y CORDEROY  
 Soliciten catálogo y muestras  
**AUX CHARPENTIERS - MEJICO 1302 - Bs. Aires**  
**CASA ESPECIAL EN ROPA DE TRABAJO Y PARA EL CAMPO**



hasta las 15 horas de hoy, según pronóstico de la oficina de predicción de la dirección de meteorología.  
 En general: Lluvias livianas en el centro y sud, temperatura en descenso.  
 Capital federal: semibrubio y más fresco.  
 Provincia de Buenos Aires: Nublado.  
 Lluvias aisladas, temperatura en descenso, viento norte, cambiando a sudoeste. La Pampa: Tiempo bueno, descenso de temperatura.  
 Santa Fe y Entre Rios: Bueno, poco cambio de temperatura.  
 Corrientes, Misiones, Chaco, Formosa, Santiago del Estero y norte de Córdoba.

**"QUILMES"** La mejor cerveza para la estación

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

De 10 a 11

10.30-Música.
10.35-Noticiero en castellano y en inglés.
De 11 a 14:
11.10-De 11 a 12: Cancionista: orquesta clásica; pasodoble.
11.15-A las 12: Discos: informaciones; canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
11.20-Bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
11.25-De 12 a 13: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
11.30-De 13 a 14: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
11.35-De 14 a 15: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
11.40-De 15 a 16: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
11.45-De 16 a 17: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
11.50-De 17 a 18: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
11.55-De 18 a 19: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.00-De 19 a 20: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.05-De 20 a 21: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.10-De 21 a 22: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.15-De 22 a 23: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.20-De 23 a 24: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.25-De 24 a 25: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.30-De 25 a 26: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.35-De 26 a 27: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.40-De 27 a 28: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.45-De 28 a 29: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.50-De 29 a 30: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.
12.55-De 30 a 31: Discos: canciones; bolero de los merengues; discos; canciones a término; discos.

LOS PRECIOS

CAMBIO BANCARIO A LA VISTA

Table with exchange rates for various currencies like dollars, pesos, and francs.

VALOR DE LAS MONEDAS EXTRANJERAS

Al clausurar ayer sus operaciones, el Banco de la Nación vendió y compró a los siguientes precios:

Table showing the value of foreign currencies like German marks, British pounds, and others.

MERCADO DE CEREALES

Precios extremos registrados ayer. Trigo de \$ 5.40 a 10.10; maíz, de 5.70 a 7.40; avena, de 4.60 a 5.60; lino, de 11 a 15; semilla de alfalfa, de 4 a 5.60; lino de rabe, de 14.10 a 17; centeno, de 4.50; cebada, de 4.50; alpeño, de 4.50.

CAMARA GREMIAL DE CEREALES

Últimas cotizaciones registradas. Trigo - Barieta consumo, base 80 kilos, a \$ 10.60; Buenos Aires, 78 kilos, a \$ 10.60; Bahía Blanca, pan, 80 kilos, a 9.50. Lino - 4 por ciento cuerpos extraños, a 19.90. Avena - Buenos Aires, base 47 kilos, a 19.90.

MARITIMAS

Vapores correos

A ENTRAR
17 - Inglés Arizana, procedente de Southampton y escalas. Correo hasta el 21 de marzo.
18 - Holandés Flándria, procedente de Amsterdam y escalas, con fecha hasta el 21 de marzo.
19 - Italiano Dullio, procedente de Génova y escalas. Correspondencia hasta el 5 del corriente.
20 - Alemán Antonio Defino, procedente de Hamburgo y escalas. Correo hasta el 2 del corriente.
21 - Japonés Hawaii Maru, procedente de Kobe y escalas, con fecha hasta el 18 de febrero.
22 - Norteamericano Southern Cross, procedente de Nueva York y escalas. Correo hasta el 4 del corriente.
23 - Inglés Democrata, procedente de Liverpool y escalas, con fecha hasta el 3 del corriente.
24 - Alemán Sierra Ventana, procedente de Bremen y escalas. Correo hasta el 5 del corriente.

BOLSA DE ROSARIO

Precios oficiales registrados ayer en esta Bolsa:
Trigo - Número 1, base 80 kilos, a pesos 10.40; número 2, 78 kilos, a 9.70. Lino - 4 por ciento cuerpos extraños, a 19.55. Maíz - Amarillo, a 6.10.

MERCADO CIUDAD DE BUENOS AIRES

Precios extremos con que se realizaron ayer las ventas al por mayor:

Table listing prices for various vegetables and legumes like papas, cebollas, and zanahorias.

Frutas frescas

Bananas (el cacho), de \$ 0.80 a 3. Manzanas norteamericanas Delicias (el cajón), de 11 a 14; id. chilenas, de 7 a 9; id. del país, de 5 a 8; id. norteamericanas, de 20 a 25; peras norteamericanas, de 7 a 9; id. del país, de 6 a 10; uva moscatel, de 7 a 10; id. negra, de 5 a 8; duraznos, de 7 a 12; ciruelas, de 4 a 6. Sandías (el ciento), de 30 a 80; melones, de 15 a 35; limones, de 4 a 6.

Trabajo pedido y ofrecido

SE PRECISA UN CORREDOR PARA articulos de bonetería. A. Magarinos Cervantes 1355. v.15-4.

GUIA DE "LA VANGUARDIA" PROFESIONALES

CAPITAL FEDERAL

ABOGADOS

Dr. MARIO BRAVO - Abogado. - Paraná 946, U. T. 44-0178.
Dr. ALBERTO IRIBARNE - Abogado. - Estudio: calle Talcahuano 461. - Unión Telefónica 38 Mayo 7264.

HUMBERTO BARRAZA, Abogado.

Asuntos judiciales en la Capital Federal y provincia de Buenos Aires. Estudio: Tucumán 1728 - U. T. Rivadavia (37) 4187, Capital Federal.

JOSE E. PFLEGER, Abogado.

Perito mercantil, Asuntos civiles, comerciales y criminales. Tucumán 1855 (2o. piso), U. T. 6731 Mayo.

SILVIO L. RUGGIERI, Abogado.

Asuntos civiles y comerciales en la capital federal y provincia de Buenos Aires - Charcas 2261, U. T. 41 Plaza 3502.
El doctor E. SILVA GARAVENTA, abogado, trasladó su estudio a Paraná 608, U. T. 38 Mayo 3953.

F. ZABALA VICONDO, Abogado.

Asuntos civiles y comerciales en la capital federal y provincia de Buenos Aires - Avenida de Mayo 953, - U. T. 38 Mayo 1943.
ALFONSO y ENRIQUE CORONA MARTINEZ, Abogados. - Santa Rosa (Pampa Central) y capital federal. - Lavalle 1268, 1er. piso, Escritorios 27 y 28. U. T. 35 Libertad 3853.
MARIANO G. CALVENTO (hijo), Abogado, Avenida de Mayo 1130, 4o. piso. - U. T. Rivadavia 6857.

Dr. BARTOLOME A. FIORINI, Abogado.

Asuntos Civiles, Comerciales, Criminales y de Legislación Obrera. - Paraná 608, Unión Telefónica Mayo 38-3953.
CONTADORES
ISAAC MARGULIS - Contador público nacional. Córdoba 3553 (departamento 4) - U. T. 71 Palermo 6124.
ROMULO BOGLIOLLO, Contador público nacional, Lezica 4464.

DENTISTAS

Dr. ADOLFO DICKMANN, Cirujano dentista. Enfermedades de la boca y de los dientes. Prótesis dental. Rayos X. Consultas de 14 a 18 y en horas convenientes previamente. Santa Fe 2190, U. T. Telefónica 44, Juncal 0705.
CLINICAS DENTALES POPULARES
Atendidas personalmente por el Dr. J. S. GUESTRINO, Cirujano Dentista, CANNING 1088 CORRIENTES 4216.
LUNES, MARTES, MIÉRCOLES y SABADO, de 14 a 20.
VIERNES, de 14 a 20.
Precios sumamente MODICOS
Para los lectores de "La Vanguardia"

Dr. JUAN CHERTKOFF, Dentista

Dr. J. M. SOSA, Clínica dental popular. Extracciones sin dolor y todos los demás trabajos en general. Taller mecánico en la casa. Trabajo esmerado y precios módicos. Horario de 9 a 12 y de 14 a 20. - Patricios 391, esquina Diamante, U. T. 21 Barracas, 2109.

Dr. RAFAEL HUMBERTO ALASCIO

Dr. ADOLFO STERN, Cirujano dentista. Consultas, de 14 a 20, Cabildo 3508 - U. T. 52 Belgrano 2716.
DESPACHANTES DE ADUANA
CASTELLANOS & SOSA, Despachantes de aduana. Belgrano 744. Cooperativa telefónica, 2402 Central y 38 Mayo 6642.
JOSE DI BONA, Despachante de aduana. Importación y exportación. - Rivadavia 1273, escritorios 29 y 30. - U. T. 38 Mayo 1344.

GRABADORES

ENRIQUE GURRET - Grabador. - Grabado sobre metal y chapa para puertas, Canales 2977, U. T. 67 3910.
INGENIEROS
ANGEL V. PACHECO - Ingeniero civil. Afonso 1062, U. T. 040 Flores - Buenos Aires.

MEDICOS

Dr. ENRIQUE DICKMANN - Traslado su consultorio a la calle Viamonte 2478. Horas de consulta, de 15 a 20. - U. T. 47 Cuyo 3400.
Dr. ENRIQUE MOUCHET, Médico. Enfermedades internas, nerviosas y avarias. Profesor de la Universidad, Pasteur 532. - U. T. 47 Cuyo 3414. Consultas: martes, jueves y sábados de 14 a 16.
Dr. HUGO MARCUS, Médico alemán, Profesor de la Universidad de Berlín, Enfermedades internas, nerviosas, sangre y de señoras. Entre Ríos 461, U. T. Avenida 38-2619. Consultas de 14 a 16.

Dr. ALEJANDRO KUPERMAN

Dr. ALFREDO PIUMA SCHMID, Médico cirujano. Consultas, de 14 a 16. - Pavón 4381, U. T. 60-0725.
Dr. ISAIAS CESARSKY, Clínica médica. - Rayos X. Consultas de 13 a 15 horas. Cabildo 4710. - U. T. 52 Belgrano 5006.

MEDICOS

Dr. ANTONIO A. CETRANGOLO, Enfermedades del pulmón, estómago e intestinos. Rayos X y Ultravioleta. Marra Jueves y sábado de 15 a 18. Rovadavia 2031. - U. T. 7180 Cuyo.

Dr. V. GAMBINO, Médico.

Dr. ADOLFO RUBINSTEIN, Médico cirujano, adscrito a la cátedra de ginecología (enfermedades de señoras) de la Facultad de medicina de Buenos Aires, Ex-director del hospital "Clara", de Domínguez (E. R.), Médico del hospital nacional de Clínicas. Jefe de trabajos prácticos de la Facultad de medicina. - Consultas: de 14 a 17, Larrea 670, pl. baja, U. T. 47, Cuyo 2742.
Dr. GABRIEL LLORT, - Génito urinarias, riñón, vejiga, próstata, uretra. - BLENORRAGIA aguda, crónica y gota militar. - Impotencia. - Enfermedades de la piel y sangre. (Por abonos), Cons. \$ 5.- Cangallo 1409, de 17 a 20 horas. - Domingo de 10 a 12.

Dr. RAMON PARDAL, Enfermedades

internas y de niños. Especialmente tuberculosis. Consultas: de 15 a 17. Lunes, miércoles y viernes. Monroe 2714. - U. T. 62 Belg. 2877.
Dr. RAPOPORT, - Jefe del servicio de venéreas y avarias del hospital "Ezrah", Ulceras, várices, curas rápidas. Consultas: de 14 a 16 horas. Obreros: de 17 a 20. Lavalle 1528.

Secreta - Urinaria - Piel

AMBOS SEXOS
Dr. Saraceni - Especialista
Cura rápida, indolora, definitiva de la blenorragia aguda-crónica y gota militar, Prostata, Estrechez, Debilidad sexual, Aplicaciones DIATERMIAS y sol artificial. Cura de la AVARISIOS con aplicación sin dolor del
606-914
Consultas: de 9 a 11 y 14 a 20
CORRIENTES 1777

PROCURADORES

Profesor L. O. RATTO VALERGA, Procurador universitario nacional. - Avenida de Mayo 1229, U. T. Rivadavia 4027. - De 14 a 16 horas.
BUENOS AIRES

ABOGADOS

SILVIO L. RUGGIERI y URBANO EYRAS, Abogados, Calle Rico 188, Dolores (F. C. Sud). - U. T. 135.
JOSE ERNESTO MOZAS - Abogado. Asuntos civiles y comerciales. La Plata, 80 número 905, U. T. 2518. - Buenos Aires: Lavalle 1059, Unión Telefónica 0395 Rivadavia.
JULIO C. MARTELLA - Abogado. Añeta 318, U. T. 2405, Bahía Blanca.
Dr. J. VIDAL BAIGORRI, - Abogado. - 15-769 - U. T. 4440, La Plata.

ESCRIBANOS

JOSE COSTANZA - Escribano público, Pilar (F. C. P.). - U. T. 42 Pilar.
MEDICOS
Dr. BERNARDO STERN - Médico. Pulmones, partos, clínica general, de 14 a 18 horas. Pellegrini 162, Junín (Buenos Aires). - U. T. 394.
Dr. G. HUGO DICKMANN - Médico cirujano. Moreno 129, U. T. 593, San Martín (F. C. C. A.). - Consultas: de 14 a 18 horas.

MENDOZA

ABOGADOS
DOCTOR BENITO MARIANETTI, - Abogado - 9 de Julio 1142, - Mendoza.
SAN JUAN

ABOGADOS

DOCTOR ARTURO STORNI, - Abogado - Mitre 969 - San Juan.

MANQUI

La France Ortega
B. MITRE 1123
260-Gaona-264
La más importante fábrica de América
BUENOS AIRES

La Compañía Italo Argentina de Electricidad

(Administración Central: Corrientes 65159) ha abierto al público una AGENCIA en la calle
JUAN BAUTISTA ALBERDI 2663
(Unión Telefónica 3401 Retiro y Cooperativa Telefónica 1287 y 2524 Central), en la cual la clientela de las zonas FLORES y CABALLITO podrá efectuar los trámites relacionados con el suministro de energía eléctrica (pedidos de corriente y trabajos relativos, informes y reclamaciones en general, etc.).

BANCOS

BANCO EL HOGAR ARGENTINO

Fundado en septiembre de 1889
Capital realizado, \$ 30.000.000. Acuerda préstamos hipotecarios y para constitución de fondos para el comercio. Facilita el pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros.
Casa matriz: Bartolomé Mitre 375, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Asunción del Paraguay. En la capital: Sucursal "Paseo del Sur", Pasaje de la Santa Fe, Sucursal "Callao", Callao, esquina Pasaje de la Santa Fe, Sucursal "Mellán", Mellán, director-gerente.

EDICTOS JUDICIALES

Por disposición del señor juez doctor Ramón Porcel de Peratta (Juzgado número 2), se emplaza por treinta días a herederos y acreedores de LUIS CAVALLINO, cuya sucesión tramita ante la secretaría número 11, para que deduzcan sus acciones, bajo apercibimiento, - Buenos Aires, 29 de marzo de 1930, Doctor Rodolfo Mendonça Paz, v. 2014.

El doctor Ramón Porcel de Peratta, juez de primera instancia, cita y emplaza por treinta días a los herederos y acreedores de LAUREANA SANCHEZ de GARCIA y MELCHOR GARCIA. - Buenos Aires, marzo 11 de 1930. - Adrián Fernández Nován, secretario. V[2]54.

Por disposición del señor juez de 1a instancia en lo civil doctor Mariano Grandoll (Juzgado 5 secretario 28), llámase durante treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de doña MARIA CONCEPCION SOTO DE RICCOY. - Buenos Aires, 21 de marzo de 1930. - Dr. Francisco D. Quesada, v. 261439.

Por disposición del señor juez doctor Argentino G. Barraquero, llámase por treinta días a herederos y acreedores de los ERNESTO EUGENIO TOSELLI y JOSE ERNESTO EUGENIO TOSELLI y doña MARIA TERESA RINALDI de TOSELLI, cuyo juicio tramita por secretaría número 14. - Buenos Aires, marzo 21 de 1930. - Doctor Carlos F. Segreaf, secretario. V[4]5.

El juez de lo civil doctor Argentino G. Barraquero cita y emplaza por treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por ANA MARIA DE ADAMO y MARIA DI ADAMO de DONNANGELO y MARIA ANA DIADAMOLI de DONNANGELO y JOSE DONNANGELO y DONNANGELO para que comparezcan a deducir sus acciones por ante el juzgado a su cargo No. 9 y secretaría No. 8, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar. - Buenos Aires, abril 20 de 1930. - Arturo G. González, secretario. V[7]5.

El juez Nicolás González Frainán ha designado se cita y emplaza por el término de treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por don CARLOS o CARLOS DOMINGO SOLARI, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones. - Buenos Aires, noviembre 25 de 1929. - Luis F. Jaen, secretario. V[11]5.

Joyería Sammartino

RELOJES ALHAJAS FANTASIAS
Artículos para regalos
CALLAO 332
U. T. 47 CUYO 0324

GRABADOS, SELLOS DE GOMA

ENRIQUE BARÉS
Cada Grabado numerado
Cada Sello de Goma numerado
Cada Grabado de Perforadora numerado
AGENCIAMIENTO DE FICHAS Y ESTAMPADOS
CHAPAS PARA LA RECLAME
607 VICTORIA - SARMIENTO 825
BUENOS AIRES
MIGUEL CATALOGOS

DISCOS A \$ 1.50

Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10

GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20

Debido al gran stock de Victorolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TALLER DE COMPOSTURAS.

CASA CHICA SIN SUCURSAL SALTA 676 - Bs. As.

Aceptamos figuritas "43" y estampillas Pour La Noblesse

Advertisement for work pants featuring an illustration of a man in work clothes and text: 'NUESTRA ROPA NO SE DESCOSE PANTALONES DE TRABAJO En nuestras famosas telas "MASSAU"'. Includes prices for different styles like 'PANTALON CARPINTERO' and 'PANTALON AMERICANO'.

Large advertisement for 'Poveda' located at 'CALLAO esq. CANGALLO'. Includes contact information and address details.

## La nueva España se opondrá al resurgimiento de las viejas oligarquías

### INTERESANTES DECLARACIONES FORMULADAS POR EL EX MINISTRO CONSERVADOR OSSORIO Y GALLARDO

MADRID, 16 — El Colegio de abogados se ha dirigido al fiscal del supremo solicitándole que no se dejen impunes los desafueros cometidos por la dictadura, especialmente en el caso del ex ministro Alba.

#### Declaraciones de Ossorio y Gallardo

MADRID, 16 — El ex ministro conservador Ossorio y Gallardo, refiriéndose a la formación de nuevos partidos, problema que actualmente agita el panorama político de España, ha declarado que las agrupaciones que intentan continuar el pensamiento y la posición de la dictadura "con disfraces más o menos grotescos", no tienen derecho a la vida.

garquías que se turnaban en el poder antes de la dictadura no deben resurgir.

Ossorio y Gallardo agregó que si se pretende colocar a España en el alternativa de elegir entre la dictadura y el cacicazgo, fatalmente vendrá la revolución.

#### Contra la campaña reaccionaria

MADRID, 16 — El órgano izquierdista "La Libertad" publica hoy un artículo titulado "Liberales, a defenderse", en el cual dirige un llamamiento a los hombres de las izquierdas para que se unan formando un frente único a fin de contrarrestar la intensísima campaña reaccionaria y clerical que se está desplegando en España.

MADRID, 16 — El diario "El Liberal" de esta capital, ocupándose de la definición de posiciones que se viene produciendo paulatinamente entre los hombres públicos del antiguo régimen, destaca la importancia y significación del reciente acto celebrado en Valencia, en el cual el ex ministro de la corona, Alcalá Zamora, una de las más gloriosas personalidades de la monarquía, declaró abiertamente republicano.

#### Por la unión de los republicanos

MADRID, 16 — El jefe del partido radical republicano, Lerroux, quien ayer fue víctima de un accidente de automóvil, el cual no tuvo graves consecuencias, ha declarado en el curso de una entrevista que se felicitaba de que una personalidad de tan brillante prestigio en la política como el ex mi-

#### UN NUEVO EMBAJADOR ARGENTINO ANTE EL QUIRINAL?

ROMA, 16 — Según informaciones de una agencia informativa, aparecidas en los diarios locales, el gobierno argentino se proponía designar embajador de la Argentina en el Quirinal, a Gregorio Martínez, en reemplazo del embajador doctor Pérez, quien habría pedido ser relevado del cargo, fundándose en razones de salud.

#### EL VATICANO APROBO VEINTE DIVORCIOS

ROMA, 16 — El tribunal de la Rota ha examinado durante el año 1929 setenta y siete casos, de los cuales 58 relacionados con pedidos de anulación de matrimonio. El tribunal decretó la anulación de 20 casamientos y rechazó los 38 pedidos restantes.

Entre los pedidos de divorcio tratados los hay interpuestos desde Buenos Aires, Brooklyn y Montreal.

#### ACUERDO COMERCIAL ANGLO SOVIETICO Se firmó ayer

LONDRES, 16 — Ha sido firmado entre Gran Bretaña y los Soviets, un acuerdo comercial de carácter temporario.

#### AUMENTAN LOS PREPARATIVOS DE GUERRA EN CHINA

Tsinanú caerá en poder de los nordistas

PEKIN, 16 — Se espera de un momento a otro la toma de Tsinanfu por las tropas nordistas. Prosiguen las discusiones entre las fracciones del Kuomintang y la del mariscal Feng Yu Shan. Se acentúan los preparativos de guerra ante el avance de las fuerzas del Kuomintang, cuyo objetivo es Hankou.

#### EN LA CONCESION INGLESA

SHANGHAI, 16 — La asamblea de contribuyentes de la Concesión Internacional, se pronunció en contra del aumento de concejeros municipales chinos.

Los oradores criticaron vivamente la actitud de la diplomacia inglesa, que consideran como una muestra de debilidad. Primaron las opiniones sobre la inoportunidad de abandonar los privilegios propios, que en momento de disturbio justificarian una precaución excepcional.

La mayoría antichina fue muy acentuada en la asamblea, pareciendo marcarse una acentuación en las divergencias de puntos de vista entre las autoridades de Londres y los residentes ingleses en China.

#### DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS EN FUNCHAL

LISBOA, 16 — Comunican de Funchal, islas de Madeira, que se produjo un desprendimiento de tierra, resultando un muerto y seis heridos graves.

#### CHOQUE ENTRE FASCISTAS Y COMUNISTAS

PARIS, 16 — En el suburbio de La Villette, se produjo anoche un choque entre fascistas y comunistas, a raíz del cual resultaron dos fascistas muertos y un comunista italiano herido.

Los comunistas atacaron a los fascistas, siendo opinión de la policía de que se trata de una represalia por las demostraciones realizadas la semana pasada durante las cuales fueron arrestados varios comunistas.

## EL PRESUPUESTO PRESENTADO POR SNOWDEN

### La tenacidad y valentía del ministro laborista han impresionado, una vez más, a los norteamericanos

NUEVA YORK, 16 — El sentimiento dominante en los norteamericanos ante los detalles del presupuesto británico es una gran admiración por la valentía de Snowden al hacer frente a los hechos. El canciller del Exchequer goza de una alta reputación en los círculos financieros y comerciales de esta ciudad, y los norteamericanos creen que cuando receta un remedio vale la pena tomarlo, por desagradable que sea. Como es natural, los ciudadanos de la Unión sienten una profunda satisfacción al considerar que los impuestos son en los Estados Unidos relativamente bajos en comparación con los gravámenes que rigen en Gran Bretaña. Se pone de relieve el hecho de que en ciertas categorías los ciudadanos británicos pagan en concepto de impuesto a la renta sumas cien veces mayores que las que abonon los norteamericanos que ganan el mismo sueldo. Aunque los Estados Unidos son actualmente muy críticos, las cifras del presupuesto británico revelan el hecho sorprendente de que los gastos computados del gobierno norteamericano en el año fiscal corriente sólo superan en poco más de 5.000.000 de dólares a los gastos de Gran Bretaña. En cambio, mientras el gobierno británico anuncia que ha aumentado el impuesto, el presupuesto de Washington anuncia una reducción material. La declaración del presupuesto formulada por Snowden ha sido publicada en todos los diarios y ha merecido en general favorables comentarios editoriales.

El mundo oficial de Washington se ha impuesto con sumo interés de ese documento, porque por mucho que el gobierno republicano se oponga a la multiplicación de las alianzas con los países europeos, el comercio exterior de la Unión será afectado vitalmente por el éxito o el fracaso de Gran

Bretaña en lo que se refiere al equilibrio de su presupuesto. Se considera que Snowden no tenía más remedio que recurrir a las imposiciones directas, porque como es librecambista no podía propiciar los aranceles protectores, y como economista severo estaba prácticamente obligado a evitar los proyectos fantásticos de gravámenes indirectos. Ha interesado mucho su proyecto de ley de tasa de las propiedades inmobiliarias, destinado a dar a la comunidad una parte del aumento del valor de las tierras. Se recuerda que no tuvo mucho éxito una experiencia análoga realizada por Lloyd George, pero se opina que como se han alterado profundamente las condiciones, la nueva medida puede tener más éxito actualmente. Al afrontar los hechos y al aplicar la fría lógica del matemático a los críticos problemas financieros, Snowden ha impresionado una vez más a los norteamericanos con su tenacidad y su valentía británicas, y ha cimentado su reputación de competente canciller del Exchequer.

#### EL PRESUPUESTO ES FAVORABLE A LA CLASE OBRERA

LONDRES, 16 — Tanto la extrema derecha como la izquierda en la cámara de los Comunes iniciaron el ataque contra el presupuesto presentado por el ministro del tesoro, Snowden, encabezando la oposición de la derecha. Winston Churchill y J. Macon, al frente del ala izquierda de los laboristas.

Los observadores, sin embargo, opinan que la masa mayor de los laboristas y muchos liberales apoyan al ministro Snowden porque consideran que el nuevo presupuesto es más favorable a la clase obrera que lo sería cualquier otro presupuesto conservador.

Alcalá Zamora, haya ingresado en el republicanismo.

#### Reunión de gabinete

MADRID, 16 — Durante el consejo de gabinete celebrado esta noche, los ministros discutieron con respecto a la conferencia pronunciada por Alcalá Zamora en Valencia el día 13 del corriente. Luego se trató la cuestión de los vinos, decidiéndose prohibir todos los alcoholes no vínicos.

También se decidió, con el fin de remediar en algo la crisis por la que atraviesan los obreros de los astilleros de Ferrol, construir dos buques cisternas.

## PROSIGUE LA AGITACION EN LA INDIA

### En Karachi la multitud intentó asaltar el local de la corte de justicia. — También ocurrieron desórdenes en Calcuta y otras localidades

BOMBAY, 16 — Treientos miembros del congreso hindú partieron hoy al mediodía de la casa del congreso dirigiéndose a Wadal, localidad situada a ocho millas de distancia de esta ciudad, donde se hallan los depósitos en que se almacena la sal del gobierno.

Los congresales expedicionarios tienen el propósito de apoderarse de la sal.

#### HUBO DESORDENES FRENTE A LA CORTE DE JUSTICIA

KARACHI, 16 — Esta tarde la policía hizo varios disparos contra la muchedumbre que provocaba desórdenes frente a la Corte.

Los manifestantes rompieron los vidrios del edificio e hirieron a dos soldados europeos.

El asalto a la magistratura ocurrió después de haber sido arrestados seis jefes del congreso nacional de la India, mientras se allanaba el local de Gandhi, en Ashram, en busca de documentos.

La corte se encontraba procesando a varios congresales cuando se produjo el asalto. La policía disparó nueve veces hiriendo a varias personas. Dos policías resultaron heridos.

#### RESULTARON UN MUERTO Y NUMEROSOS HERIDOS

KARACHI, 16 — Durante los desórdenes que tuvieron lugar cuando la muchedumbre invadió la Corte de la magistratura, la policía hizo fuego matando a una persona, hiriendo gravemente a siete y lesionando a otras 26. Los jefes de los manifestantes fueron detenidos.

#### LA SITUACION

KARACHI, 16 — Se informa que a consecuencia de los choques ocurridos

## HUYEN DE LA CIVILIZACION EUROPEA

### POR LA NEUTRALIZACION NAVAL EN EL MEDITERRANEO

#### Juicios del almirante francés De Gouy

PARIS, 16 — Existe una creciente agitación en Francia en favor de la neutralización naval en el Mediterráneo desde que las negociaciones de Londres fracasaron en el establecimiento de un Locarno en ese mar.

Con la neutralización del Mediterráneo, las aguas de ese mar serían las aguas "de nadie", como se denominaba durante la guerra a las regiones neutralizadas militarmente, una especie de lago neutral en el cual se prohibiría el bloqueo de los puertos en caso de guerra, y en donde el comercio continuaría efectuándose libremente, garantizando su seguridad una flota combinada de los principales países cuyas costas estén bañadas por esas aguas. Esto significa por ahora que esa misión correspondería a Francia, la Gran Bretaña, Italia, España y, posiblemente, a Grecia y Yugoslavia, aunque estos dos países están más bien en el Adriático.

Uno de los más ardientes defensores de esa idea es el almirante De Gouy, que arguye que el Mediterráneo no es propiedad particular de ninguna nación, sino una vía marítima en la cual se desarrolla la mitad del comercio mundial y que, por consiguiente, debe garantizarse la seguridad y absoluta libertad del movimiento de las naves que la surcan.

El almirante De Gouy sugiere que para esto debiera organizarse una flota internacional que estaría bajo la dependencia de la Liga de Naciones. De Gouy recuerda el éxito que se obtuvo con la neutralización teórica de

## VIOLENTA MANIFESTACION DE DESOCUPADOS

BERLIN, 16 — Comunican de Rati-bor, Alta Silesia, que se produjo hoy un choque en dicha ciudad entre varios miles de desocupados que reall-zaban una manifestación y las fuerzas de policía, resultando un agente gravemente herido y varios otros con heridas de menos consideración producidas por la piedras arrojadas por los desocupados.

## FUE APROBADO EL PRESUPUESTO FRANCES

PARIS, 16 — La cámara de diputados aprobó hoy definitivamente el presupuesto para 1930, por 450 votos contra 125.

#### POSIBLE HUELGA DE ALBARILES

PARIS, 16 El Sindicato Unitario ha lanzado una invitación a los obreros albariles para que se declaren en huelga. En previsión de posibles disturbios, la policía reforzó la guardia en los establecimientos de trabajo y construcciones.

## EINSTEIN EXPUSO UNA NUEVA TEORIA

### Trata de los fenómenos de electricidad y de gravedad

BERLIN, 16 — En el curso de la sesión de la Academia de Ciencias Prusiana el profesor Einstein expuso su última obra sobre la teoría del campo unificado, que trata de establecer la uniformidad de los fenómenos de electricidad y de gravedad, o sea de que los cuerpos pesados y los magnéticos se atraen en forma semejante. El objeto de la teoría del campo uniforme, sentada por Einstein, es hacer posible la reunión de dichos fenómenos en una sola ley, con la ayuda de iguales ecuaciones magnéticas. Vale decir que tiende a simplificar considerablemente los métodos de cálculo del Cosmos físico.

#### ACUARTELAMIENTO DE TROPAS

CALCUTA, 16 — La muchedumbre atacó al hospital general, donde se encuentran hospitalizados los nueve europeos heridos durante los últimos desórdenes, apedreando el edificio. Los pacientes fueron puestos en salvo inmediatamente.

Carros blindados patrullan las calles de la ciudad. Las tropas se encuentran acuarteladas en los cuarteles policiales.

Diez mil trabajadores de las fábricas de cáñamo se han declarado en huelga.

#### DIOSE TERMINO A LA HUELGA FERROVIARIA

BOMBAY, 16 — Ha sido cancelada la huelga de empleados del Gran Ferrocarril Peninsular de la India.

Los dirigentes del movimiento han comunicado al personal en huelga que es inútil ofrecer nueva resistencia.

#### ALLAHABAD, 16 — Los tribunales de Lucknow han sentenciado a penas que varían entre cuatro meses y dos años de prisión a 17 miembros del congreso de dicha ciudad, por violar las leyes de la producción de la sal.

## Es posible que el tratado naval se firme el martes próximo

### GRAN BRETAÑA, ESTADOS UNIDOS Y EL JAPON PUSIERONSE DE ACUERDO RESPECTO A LA CLAUSULA DE SALVAGUARDIA

LONDRES, 16 — Las entrevistas celebradas entre los jefes de las delegaciones americana y japonesa versaron sobre la redacción de la cláusula de transferencia y sobre la cuestión de los cruceros.

Las conversaciones proseguirán sobre la cláusula de referencia.

Después de visitar a Macdonald, el jefe de la delegación norteamericana, Stimson se entrevistó con el jefe de la delegación japonesa.

Los círculos allegados a las delegaciones japonesa y norteamericana declaran que por de pronto no pueden facilitar indicación alguna sobre las negociaciones en curso.

La cuestión de la transferencia de los cruceros fue planteada por los japoneses, temerosos de que en el próximo tratado Estados Unidos utilice la cláusula de transferencia construyendo 15 cruceros armados con cañones de seis pulgadas, lo cual, al decir de los japoneses, crearía un desequilibrio en perjuicio del Japón. Sobre esto la delegación japonesa se muestra intranquila.

Los círculos norteamericanos declaran que se muestran satisfechos después de las explicaciones que provocaron los delegados japoneses, y añaden que la cuestión planteada no determinará un aplazamiento de la firma del tratado.

#### Acuerdo tripartito

LONDRES, 16 — Se informa que Estados Unidos, Gran Bretaña y el Japón se han puesto de acuerdo sobre el texto final de la cláusula de contingencia o salvaguardia del tratado naval que se está redactando.

El jefe de la delegación japonesa en

las aguas del mar Negro, en 1856, por el tratado de París, y que prosiguió perfectamente hasta la derrota de los franceses en 1871, no pudiendo entonces los alemanes, vencedores, continuar manteniendo una fuerza coercitiva, por lo cual la neutralización fracasó.

## EL DIRIGIBLE ZEPPELIN AMARRO AYER EN SEVILLA A LAS 17.45

### Una hora más tarde emprendió viaje de regreso a su base de Friedrichshafen

SEVILLA, 16 — A las 13.10 llegó a esta el dirigible Conde Zeppelin, que evolucionó sobre la ciudad, en medio del entusiasmo de la población.

SEVILLA, 16 — El comandante del Conde Zeppelin, capitán Lehman, comunicó radiotelegráficamente, a las 17 horas, que el viento reinante impide el amarre de la aeronave, esperando, sin embargo, que podrá verificarse dicha maniobra a las 18. Mientras tan-

to, el dirigible evolucionó constantemente sobre la ciudad, describiendo círculos, sin que disminuya el entusiasmo que relató en la multitud desde el primer momento.

SEVILLA, 16 — El Conde Zeppelin amarró sin novedad a las 17.45.

SEVILLA, 16 — El dirigible Conde Zeppelin emprendió viaje de regreso a Friedrichshafen a las 18.45.

## EN ABISINIA ESTALLO UNA SUBLEVACION

### Está dirigida contra el Ras Tafari

LONDRES, 16 — "The Daily News" publica un despacho procedente de El Cairo, anunciando que estalló una sublevación en Abisinia contra el Ras Tafari.

El levantamiento tiene relación con la muerte de la emperatriz Judith. Los partidarios de la extinta soberana son los promotores del movimiento. Los rebeldes progresan y, por su parte, el Ras Tafari trata de oponerse al avance.

Según dicha información, las tropas de tres potencias marchan hacia Addis Abeba y, durante el avance, libraron dos reñidos combates contra las fuerzas del Ras Tafari.

La situación se ha vuelto crítica en razón de la extensión que adquiere el movimiento opositor.

Se predice que la caída de Ras Tafari es inevitable y hasta se anuncia que la propia corte conspira contra él.

## EINSTEIN EXPUSO UNA NUEVA TEORIA

### Trata de los fenómenos de electricidad y de gravedad

BERLIN, 16 — En el curso de la sesión de la Academia de Ciencias Prusiana el profesor Einstein expuso su última obra sobre la teoría del campo unificado, que trata de establecer la uniformidad de los fenómenos de electricidad y de gravedad, o sea de que los cuerpos pesados y los magnéticos se atraen en forma semejante. El objeto de la teoría del campo uniforme, sentada por Einstein, es hacer posible la reunión de dichos fenómenos en una sola ley, con la ayuda de iguales ecuaciones magnéticas. Vale decir que tiende a simplificar considerablemente los métodos de cálculo del Cosmos físico.

Einstein se refirió a los diversos puntos de vista que lo llevaron a establecer las ecuaciones del campo, en que, aparte de la hipótesis de la variabilidad coherente — formulada en su teoría de la relatividad — desempeña un papel importante su hipótesis de la compatibilidad de las ecuaciones.

Para terminar, comparó Einstein los resultados obtenidos por medio de su teoría con las experiencias pasadas.

## CONVERSACIONES ENTRE B. AIRES Y JAVA

### Ayer se llevaron a cabo por radiotelefonía

BERLIN, 16 — A través de 20.000 kilómetros de distancia se han celebrado con éxito conversaciones radiotelefonías entre Buenos Aires y Batavia, isla de Java, por intermedio de Berlín.

La audición de las conferencias mantenidas ha sido excelente.

## HAITI Sigue siendo confusa la situación política

PUERTO PRINCEPE, 16 — La situación electoral permanece obscura. Circulan dos rumores al respecto: el primero el presidente electo promete a un número indefinido de miembros del consejo de Estado para asegurar la consumación de los planes, y de acuerdo con la versión corriente, debido a que las reuniones del consejo se encuentran suspendidas, el presidente desea antes a sus miembros y designar a otros en su lugar, en número suficiente para asegurarse una amplia mayoría.

## EL BANDOLERISMO EN MEXICO

NOGALES, 16 — Mr. J. D. Brown, propietario de minas de petróleo en Tejas, que ha regresado procedente de México, asegura que debe a los oficiales del ejército mexicano quienes al libertaron cuando se encontraba en poder de un grupo de bandidos, durante más de un mes, las montañas de Nayarit.

Aseguró que los oficiales desarmaron al padre y a los parientes del jefe de los bandoleros, en carácter de prisioneros, y lo obligaron a que lo pusiera a él en libertad.

## El tratado

LONDRES, 16 — El portavoz de la delegación británica en la conferencia naval anunció esta mañana que se espera que la redacción del tratado que deberán firmar las potencias concurrentes estará lista para mañana.

En caso de que los encargados de redactar el tratado terminen para entonces su tarea, el documento será firmado a las 10.30 del martes próximo, en sesión plenaria que se reunirá al efecto.

#### El desacuerdo italofrancés

PARIS, 16 — "La Liberté", en su edición de la fecha, al comentar la conferencia de desarme naval, dice: "Sabemos muy bien que todas las naciones soberanas son iguales y es ver-

daderamente extraño que referirse a esta idea, la prensa de Italia no pudo decir, como lo ha dicho, que Francia considera a Italia como una pequeña nación porque no tiene sus mismas necesidades marítimas".

"La Liberté", agrega más adelante: "Debemos contentarnos con esperar otras trenzadas diplomáticas y el ejemplo de nuestros amigos norteamericanos y los ingleses. Esos dos países tienen una inquebrantable confianza en los pactos de paz, como el tratado Briand-Kellogg y el de la Liga de Naciones, pero ellos obtuvieron para que mantengan sus pactos de guerra intactos y bien provisionados como su seguridad son los tratados. No cometemos una locura al pensar en otra forma, y es así como aseguramos la defensa de nuestro país y de nuestro imperio colonial. Si al contrario seríamos calificados de débiles y nuestros barberos no se burlarían entonces en nuestro favor".

## FUERTES TEMPORALES SE DESENCADENARON EN ITALIA

### En algunas localidades alpinas cayeron intensas nevadas registrándose, también, inundaciones

ROMA, 16 — Se han desencadenado fuertes tormentas en todo el país, acompañadas de bajas temperaturas, provocando en diversos puntos intensas nevadas.

Según informaciones recibidas de las regiones alpinas, se han producido inundaciones, registrándose también en algunas zonas fuertes granizadas que han causado grandes daños en varios distritos agrícolas.

NAPOLÉS, 16 — Reina un furioso temporal en las costas. El estado del mar es imponente, y

causa perjuicios en la navegación. Los servicios se ven retrasados.

MILAZZO (Stiglia), 16 — A consecuencia del temporal reinante en las costas, se han producido algunas inundaciones marítimas.

Un bote tripulado por dos personas se desbordó fuera de este puerto, intentando salvarse a nádo sus tripulantes, pero de grandes esfuerzos.